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Siendo las 10:00 diez horas del viernes 28 veintiocho de julio de 2023 dos mil veintitrés, de 1 

forma presencial, en el Salón del Consejo General Universitario, ubicado en la calle 2 

Lascuráin de Retana número 5, zona Centro, en la ciudad de Guanajuato, Guanajuato; bajo 3 

la Presidencia del doctor Luis Felipe Guerrero Agripino, Rector General  y Presidente del 4 

Consejo General Universitario, asistido por la doctora Graciela Ma. de la Luz Ruiz Aguilar, 5 

Secretaria General y Secretaria del Consejo General Universitario, dio inicio la tercera 6 

sesión extraordinaria del Consejo General Universitario CGU2023-E3, estando reunidas las 7 

siguientes autoridades y representantes que conforman el Consejo General Universitario: 8 

Del Campus Celaya-Salvatierra: doctor Rafael Alejandro Veloz García, Secretario 9 

Académico del Campus. De la División de Ciencias de la Salud e Ingenierías: doctora Isaura 10 

Arreguin Arreguin, Directora de la División; doctor Hiram Arroyo Chávez, represente titular 11 

del personal académico; Rubiceli Estefania Granados Sandoval, representante titular de las 12 

y los estudiantes. De la División de Ciencias Sociales y Administrativas: doctor Roberto 13 

Rodríguez Venegas, Director de la División; licenciada Aida Hernández López, 14 

representante titular del personal académico; y Ángel Juan Carlos Cedillo Baeza, 15 

representante titular de las y los estudiantes. Del Campus Guanajuato: doctora Claudia 16 

Gutiérrez Padilla, Secretaria Académica del Campus. De la División de Arquitectura, Arte y 17 

Diseño: doctora Gloria Cardona Benavides, Directora de la División; doctor David Rincón 18 

Ávila, representante titular del personal académico; y Sebastián Javier Sandoval Ramírez, 19 

representante suplente de las y los estudiantes. De la División de Ciencias Económico-20 

Administrativas: doctor Artemio Jiménez Rico, Secretario Académico de la División; maestra 21 

Fabiola Gutiérrez Delgado, representante titular del personal académico; y Ángela Alexa 22 

Cruz Corona, representante suplente de las y los estudiantes. De la División de Ciencias 23 

Naturales y Exactas: doctor Agustín Ramón Uribe Ramírez, Director de la División; doctor 24 

Fernando Israel Gómez Castro, representante titular del personal académico; y Ezequiel 25 

Mireles Arredondo, representante suplente de las y los estudiantes. De la División de 26 

Ciencias Sociales y Humanidades: doctor Miguel Ángel Hernández Fuentes, Director de la 27 

División; doctor Carlos Armando Preciado de Alba, representante titular de personal 28 

académico; y María Fernanda Castillo Mozqueda, representante titular de las y los 29 

estudiantes. De la División de Derecho, Política y Gobierno: doctor Eduardo Pérez Alonso, 30 

Director de la División; doctor Leandro Eduardo Astrain Bañuelos, representante titular del 31 

personal académico; y Armando Herrera Navarrete, representante suplente de las y los 32 

estudiantes. De la División de Ingenierías: doctor Gilberto Carreño Aguilera, Director de la 33 
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División; doctor Saúl Villalobos Pérez, representante titular del personal académico; y Diana 34 

Laura Mogica Hernández, representante titular de las y los estudiantes. Del Campus 35 

Irapuato-Salamanca: doctor Martín Picón Núñez, Secretario Académico del Campus. De 36 

la División de Ciencias de la Vida: doctor Rogelio Costilla Salazar, Director de la División; 37 

doctor Gerardo Ruvalcaba Palacios, representante titular del personal académico; y María 38 

Paola Bernal Gutiérrez, representante titular de las y los estudiantes. De la División de 39 

Ingenierías: doctor José Amparo Andrade Lucio, Director de la División; doctor Alejandro 40 

Pizano Martínez, representante titular del personal académico; y Yareli Vianey Bravo 41 

Cuevas, representante titular de las y los estudiantes. Del Campus León: doctora Beatriz 42 

Verónica González Sandoval, Secretaria Académica del Campus. De la División de 43 

Ciencias de la Salud: doctor Tonatiuh García Campos, Director de la División; doctora Gloria 44 

Barbosa Sabanero, representante titular del personal académico; y Arlette Joselyn Bernal 45 

Cortés, representante titular de las y los estudiantes. De la División de Ciencias e 46 

Ingenierías: doctor David Yves Ghislain Delepine, Director de la División; doctor Julio Cesar 47 

Armas Pérez, representante titular del personal académico; y Alexis Manuel Navarro Ruiz, 48 

representante suplente de las y los estudiantes. De la División de Ciencias Sociales y 49 

Humanidades: doctora Rocío Magali Barbosa Piza, Directora de la División; y Vanessa 50 

Belén Sánchez Ojeda, representante titular de las y los estudiantes. Del Colegio del Nivel 51 

Medio Superior: doctor J. Merced Rizo Carmona, Director del Colegio del Nivel Medio 52 

Superior; maestra Mónica Mondelo Villaseñor, doctor Víctor Hugo González Torres y 53 

doctora Beatriz Eugenia Rubio Campos, representantes titulares del personal académico; 54 

Paulina Cruz Guerrero y Mayra Soledad Becerra Lemus, representantes titulares de las y 55 

los estudiantes. Representante titular del personal administrativo: maestra María 56 

Guadalupe Serrano Herrera. 57 

La sesión se desarrolló bajo el siguiente 58 

ORDEN DEL DÍA: 59 

1. Lista de presentes. 60 

2. Declaración de quórum legal. 61 

3. Presentación del informe de las actividades realizadas hasta esta etapa por la 62 

Comisión Especial para substanciar el proceso de designación de la persona titular 63 

de la Rectoría General de la Universidad de Guanajuato para el periodo 2023-2027, 64 

con fundamento en lo dispuesto por los artículos 16, fracción XIX, de la Ley 65 
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Orgánica; y 58 del Estatuto Orgánico, ambos ordenamientos de la Universidad de 66 

Guanajuato. 67 

4. Análisis y, en su caso, aprobación del dictamen que presenta la Comisión Especial 68 

para substanciar el proceso de designación de la persona titular de la Rectoría 69 

General de la Universidad de Guanajuato para el periodo 2023-2027, relativo al 70 

cumplimiento o incumplimiento de los requisitos establecidos en el artículo 20 de la 71 

Ley Orgánica de la Universidad de Guanajuato y la base segunda de la convocatoria 72 

emitida por la Comisión Especial, por parte de las personas registradas, para ser 73 

consideradas candidatas.  74 

Lo anterior con fundamento en lo dispuesto por los artículos 46, párrafos primero y 75 

tercero, y fracción I, 75, fracción X, del Estatuto Orgánico de la Universidad de 76 

Guanajuato, así como las bases segunda, tercera y cuarta de la convocatoria 77 

emitida por la Comisión Especial. 78 

 

El Presidente dio la bienvenida al Consejo General Universitario; asimismo, previo al 79 

desahogo de la sesión dio lectura al documento enviado por la doctora Cecilia Ramos 80 

Estrada, que a la letra dice: “Doctor Luis Felipe Guerrero Agripo, Rector General de la 81 

Universidad, distinguido señor Rector, respetuosamente me dirijo con la finalidad de 82 

solicitarle tener a bien otorgarme licencia de mi cargo como Secretaria General de la 83 

Universidad, durante el proceso de designación de la persona titular de la Rectoría General 84 

de la Universidad de Guanajuato que se lleva a cabo ante el Consejo General Universitario; 85 

lo anterior, se debe a los motivos expuestos en el documento adjunto, el cual me he 86 

permitido hacer llegar a quienes conforman el Consejo General Universitario para su 87 

conocimiento. Sin otro particular, le expreso mi consideración distinguida. Lo suscribe la 88 

doctora Cecilia Ramos Estrada.” 89 

En este sentido, conforme las atribuciones que le otorga la Ley Orgánica, el Presidente 90 

designó a la doctora Graciela Ma. de la Luz Ruiz Aguilar como Secretaria General de la 91 

Universidad durante el tiempo por el cual ha solicitado licencia la doctora Cecilia Ramos 92 

Estrada.  93 

Derivado de lo anterior, la Secretaria General y el Rector General dieron inicio al desahogo 94 

de la sesión.  95 
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Punto 1. Lista de presentes y punto 2. Declaración del quórum legal. 96 

Con fundamento en lo dispuesto por el artículo 32 del Estatuto Orgánico de la Universidad 97 

de Guanajuato, el Presidente verificó la existencia de quórum legal para sesionar. La 98 

Secretaria dio fe de la presencia de 46 cuarenta y seis de 52 cincuenta y dos integrantes 99 

que conforman este órgano de gobierno. 100 

Escrutinio de votos 101 

De conformidad con lo dispuesto por el artículo 33 del Estatuto Orgánico, la Presidenta 102 

solicitó el apoyo para realizar el escrutinio de los votos en la presente sesión a Ángel Juan 103 

Carlos Cedillo Baeza, representante titular de las y los estudiantes, de la División de 104 

Ciencias Sociales y Administrativas del Campus Celaya-Salvatierra y a Ángela Alexa Cruz 105 

Corona, representante suplente de las y los estudiantes, de la División de Ciencias 106 

Económico-Administrativas del Campus Guanajuato. 107 

Autorización de ingreso de personas invitadas especiales 108 

El Presidente solicitó respetuosamente la anuencia del Pleno para autorizar el ingreso a la 109 

sesión como personas invitadas especiales a la maestra Iliana Alejandra Bernardino Cruz, 110 

Abogada General y a la maestra Margarita López Maciel, Defensora de los Derechos 111 

Humanos en el Entorno Universitario. Enseguida, la Secretaria registró unanimidad de 112 

votos.   113 

CGU2023-E3-01.- Con fundamento en lo dispuesto por el artículo 24 del Estatuto Orgánico 114 

de la Universidad de Guanajuato, el Pleno del Consejo General 115 

Universitario autorizó por mayoría de votos el ingreso como personas 116 

invitadas especiales a la maestra Iliana Alejandra Bernardino Cruz, 117 

Abogada General y a la maestra Margarita López Maciel, Defensora de 118 

los Derechos Humanos en el Entorno Universitario.   119 

El Presidente externó que previo al desahogo de los puntos relativos a la sesión; daría 120 

seguimiento a dos escritos que llegaron con posterioridad a la emisión de la convocatoria, 121 

ya que resultó necesario desahogar los puntos relativos en esos escritos para que luego 122 

este Pleno diera continuidad a los puntos correspondientes que contiene la convocatoria. 123 

En ese sentido, expuso: “Los escritos tienen que ver con lo siguiente: son dos solicitudes 124 
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de recusación para todas las sesiones y actividades correspondientes tanto de este órgano 125 

de gobierno como para la Comisión Especial que está desahogando el proceso para la 126 

designación de la persona titular para la Rectoría General, de conformidad con el párrafo 127 

tercero del artículo 38 del Estatuto Orgánico, lo que corresponde es resolver esos asuntos 128 

en esta sesión antes de entrar a la materia que nos convoca. Al respecto se trata de dos 129 

recusaciones entorno a dos personas, una de ellas es en relación con la doctora Cecilia 130 

Ramos Estrada, por lo que concierne a ella en estricto sentido queda sin materia darle 131 

seguimiento puesto que, ella ha solicitado licencia para ocupar la Secretaría General y en 132 

consecuencia la Secretaría del Consejo, y yo le he concedido esa licencia de acuerdo a las 133 

atribuciones que me concede la Ley Orgánica. Corresponde entonces, entrar a la otra 134 

solicitud que corresponde a la recusación que se solicita hacia mi persona; y en ese sentido, 135 

primero me voy a permitir expresarme, ejerciendo mi derecho para poder hacerlo. El motivo 136 

por el cual se solicita mi recusación es el siguiente, cito: dada su afectación a la 137 

imparcialidad con la que debería conducirse, al ser de dominio público que ha puesto a 138 

disposición de su candidata la doctora Claudia Susana Gómez López, todos los apoyos 139 

institucionales, los servicios de la Dirección de Comunicación y Enlace cuyo titular es el 140 

maestro Jesús Rodrigo Guadalupe Nájera Trujillo, la operación política de la Secretaria 141 

General, doctora Cecilia Ramos Estrada, del Director del Colegio de Nivel Medio Superior, 142 

doctor J. Merced Rizo Carmona y algunos otros funcionarios que en su momento daremos 143 

a conocer. Se sostiene, consideramos que esta medida contribuye a dar certidumbre, 144 

transparencia, igualdad e imparcialidad al proceso señalado.” 145 

El artículo correspondiente, el 38 del Estatuto Orgánico tratándose de la recusación, 146 

sostiene que las personas integrantes de los órganos de gobierno podrán ser recusadas en 147 

aquellos asuntos que les involucre personalmente o puedan afectar su imparcialidad, en el 148 

documento al que hice referencia, es todo lo que se dice, no se agrega prueba alguna, el 149 

Estatuto Orgánico textualmente, obviamente en la parte que corresponde, no expresa 150 

desde luego ahí que debe haber pruebas; hay principio elemental en el derecho que rige 151 

para todo, no sólo para el derecho sino para cualquier interacción personal en un contexto 152 

de cortesía insoslayable que es, tratar de establecer algunos elementos o, sino pruebas, 153 

explicación alguna no sucede en el texto de referencia, las palabras tienen significado, las 154 

palabras comunican más que expresiones, sentires, sentimientos profundos tanto para 155 

quienes las emiten como para quienes la reciben en el caso que nos ocupa, asumo estas 156 
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palabras como son, una descalificación hacia mi actuación como Presidente  de este órgano 157 

de gobierno que tengo ochos años prácticamente presidiéndolo y en su Comisión Especial 158 

que está ahora en este proceso. 159 

Es decir, en estricto sentido se sostiene que mi conducción no ha sido imparcial y que he 160 

utilizado, he orientado el aparato institucional para que esto no sea, este proceso no sea 161 

imparcial y en consecuencia existe un serio riesgo según aquí se plantea de que continúe 162 

en la Presidencia y de que continúe presidiendo la Comisión Especial porque si eso ha 163 

sucedido ahora, pues entonces el riesgo es y qué sucedería en los pasos que siguen puesto 164 

que como bien aquí se sostiene si esto fuera así, si esto fuera así, pues entonces no habría 165 

certidumbre, no habría transparencia, no habría igualdad, no habría imparcialidad en el 166 

proceso, ese es en estricto sentido el planteamiento sin evidencias y sin mayor explicación 167 

del porqué.  168 

Bien, hagamos un recuento de lo que va porque aquí se tiene que poner a consideración 169 

los actos materializados, hay que hacer un recuento de lo que llevamos en el proceso y 170 

valorar esa gran situación que implicaría riesgo. ¿Qué llevamos hasta ahora? ¿Qué ha 171 

sucedido en el proceso? Hubo una sesión de este consejo, digamos que fue la sesión que 172 

abrió el proceso, fue una sesión pública, en esa sesión los acuerdos que se derivaron fueron 173 

del dominio público; pongo al criterio de todas las personas, si ahí se estableció alguna 174 

postura que sesgara, que pretendiera incidir en igualdad, en la transparencia de quien debe 175 

prevalecer en este proceso; en esa sesión se dijo algo que quiero reiterar y lo dije yo, y lo 176 

quiero reiterar. En esa sesión ustedes recordarán y hoy lo reitero, quiero hacerlo, en esa 177 

sesión sostuve que al momento de iniciar el proceso era importante que tomáramos en 178 

cuenta la naturaleza, de un proceso de designación de la persona que va ocupar la Rectoría 179 

General en una Universidad Pública, que ¿Cuál era esa naturaleza? ustedes recordarán 180 

que me detuve algunos minutos, sostuvimos que era un proceso no de elección, es un 181 

proceso de designación y que los órganos universitarios, este Pleno y su comisión especial; 182 

¿Qué valoran ahí? valoran proyectos, valoran la capacidad evidenciada de conducción y el 183 

conocimiento que tengan las personas de la realidad institucional. 184 

Se auscultación, ausculta, no se recaban votos, lo dijimos y que eso era lo importante y 185 

ahora lo reitero, lo demás no cuenta para el proceso, no importa los niveles de popularidad, 186 

no importan las veces que se vean en determinados lugares, lo que importa es el proyecto, 187 
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es la capacidad de conducción evidenciada, y lo dijimos y lo sostengo, por supuesto que lo 188 

que importa es eso que se exprese en estos órganos, en estos, no en los subterfugios, en 189 

el subsuelo, lamentable e ingobernable por ejemplo las redes sociales, todo eso no importa 190 

para efectos de valoración de este Pleno, esto lo reitero en esta ocasión y lo dije en aquella 191 

sesión; eso es lo que llevamos. ¿Qué más llevamos? la instalación de la Comisión Especial, 192 

los trabajos de la Comisión Especial, la convocatoria y luego la recepción de solicitudes 193 

para las personas candidatas. 194 

Igualmente, me pongo a las órdenes; a la valoración más bien, me someto a la valoración 195 

con toda la contundencia que pueda haber de las personas que forman parte de la Comisión 196 

Especial, me someto a su valoración para cualquier acto que no haya sido contundente sino 197 

insinuado de imparcialidad, de sesgo hacia alguna persona. Uno debe responder por sus 198 

actos y yo someto mis actos, me siento con la calidad y la solvencia de un universitario no 199 

de diez años, no de veinte, sino de prácticamente más de las tres cuartas partes de su vida. 200 

¿Qué sigue? ¿Qué seguiría en estricto sentido? pues lo que seguiría es, que este Pleno 201 

valore por un lado los documentos, luego llegaron otros con firmas y que valoraran esos 202 

asertos, esas afirmaciones con lo que yo he expuesto y con mis actos, eso seguiría; pero, 203 

no daré lugar a que eso suceda y no voy a dar lugar a que eso suceda, porque antes o en 204 

lugar de iniciar ese procedimiento voy a ejercer un derecho, porque el Estatuto Orgánico 205 

establece una figura que se traduce en estricto sentido no sólo en una obligación sino que 206 

tiene otro contenido más profundo, y que es el ejercicio de un derecho y me refiero a la 207 

excusa, a esa me estoy refiriendo; y el párrafo tercero del Estatuto Orgánico dice, el párrafo 208 

segundo perdón, dice, la excusa será admitida y procederá sin más trámite ante el órgano 209 

al que pertenece la persona que lo solicita; aquí no hay trámite, aquí no se hace nada, dice 210 

textualmente, procederá sin más trámite. Apelo entonces a la figura de la excusa para 211 

excusarme de presidir este Órgano de Gobierno el Consejo General Universitario y la 212 

Comisión Especial, y todas las actividades que de ahí se deriven mientras dure el proceso 213 

de selección de la persona titular para ocupar la Rectoría General  del periodo 2023-2027, 214 

mientras dura el proceso en este Órgano de Gobierno, lo aclaro, lo preciso, ejerzo ese 215 

derecho de excusarme y lo hago con plena convicción; y debo decir por qué lo hago, debo 216 

aclarar porque lo hago, primero por qué no lo hago, no lo hago porque esté aceptando, al 217 

contrario, niego categóricamente la imputación que se me hace, la niego con toda la 218 

firmeza, no acepto que mis actos sean parciales y que pongan en riesgo la imparcialidad; 219 
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lo hago por lo siguiente motivos: el primero de ellos, es porque en la conducción de mi vida 220 

hay una virtud, un valor, como le queramos llamar, que para mí tiene un enorme significado 221 

en todos los actos en mi vida y me refiero al respeto a las personas y a las instituciones; 222 

pero, considero que para respetar a las demás personas o a las instituciones primero hay 223 

que respetarnos a nosotros mismos, ejerzo mi derecho de respetarme a mí mismo y desde 224 

luego no someterme a una valoración de esta índole, lo hago también porque considero 225 

que justo en esta etapa del proceso que va iniciando no merece la pena, no merece la pena 226 

que este Honorable Consejo General Universitario, desvirtué y focalice su atención en un 227 

asunto donde se debe o se puede orientar de otra manera como hoy me permito hacerlo. 228 

Además, lo he dicho y lo sostengo en este Pleno, este órgano de gobierno no decide y no 229 

realiza sus actos sólo a partir de su presidencia y de lo que diga su Rector, este órgano de 230 

gobierno tiene la suficiente fortaleza para que quien lo presida, dé seguimiento a este 231 

proceso, no pensar de esa manera sería una semejante soberbia de quien lo preside; 232 

también lo hago porque, ¿Qué pasaría si sometiéramos en este momento a la valoración 233 

de este Pleno la solicitud de reconsideración? a lo mejor eso no lo puedo decidir yo, he 234 

establecido mis argumentos pero yo no soy quién para decidir, a lo mejor este Pleno no me 235 

daría la razón y entonces procedería la reconsideración y se sostendría que el Rector 236 

General perdió, esa es una posibilidad, la otra posibilidad es, que este Pleno me diera la 237 

razón y que entonces no procediera la reconsideración y en consecuencia asumirlo como 238 

que entonces el Rector General ganó; estamos hablando de dos probabilidades pero yo 239 

tengo una certidumbre que independientemente de la actualización de una  posibilidad u 240 

otra perdería la Universidad de Guanajuato, y creo que la Universidad de Guanajuato no 241 

merece esto. Por eso, de manera convencida con toda la firmeza, ejerzo mi derecho a 242 

excusarme, entiendo, sé que estos procesos no son sencillos, suelen ser complicados en 243 

mayor o menor medida, finalmente estamos hablando de política, si de política, pero de 244 

política universitaria, respeto toda la política, la que sucede en otros ámbitos; pero, esta es 245 

una política universitaria no una política partidaria, pero finalmente es política y creo en la 246 

política, creo en la búsqueda como el ejercicio legítimo del poder, del poder incidir, de la 247 

transformación de nuestro entorno en el ejercicio del poder servir a nuestras instituciones, 248 

no creo en el ejercicio poder-poder. También, entiendo que se dice que el fin justifica los 249 

medios, yo no comparto esa postura, me decanto por la otra. Los medios cuando son 250 

loables pueden llegar a la consecución de fines todavía más virtuosos. 251 
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Expreso mi reconocimiento a este Consejo General Universitario y como miembro de esta 252 

casa de estudios tengo la plena convicción de que este órgano colegiado llevará por buen 253 

puerto el proceso. Reitero mi reconocimiento a todos los que integran la Comisión Especial, 254 

en cada persona, ahí está representada la universidad con autoridades, con personal 255 

académico, con el personal administrativo y con estudiantes; en este tiempo me tocó ser 256 

testigo directo de su gran capacidad de cada estudiante y su enorme calidad universitaria, 257 

les expreso mis respetos. También, le expreso mi reconocimiento a todas las personas que 258 

están participando en el proceso, claro incluyendo a la compañera y compañeros que han 259 

promovido mi recusación, confío, tengo la ilusión de que florezca su talento y que nos 260 

ofrezcan mejores alternativas, propuestas innovadoras para nuestra casa de estudios; 261 

porque finalmente, todas y todos coincidimos en algo, queremos una universidad más 262 

próspera, más cohesionada, más unida y para ello hay que hacerlo con nuestras acciones 263 

o también cuando nos corresponda con nuestras omisiones. 264 

He tenido el privilegio de presidir este órgano de gobierno por casi ocho años y antes siete 265 

como integrante, he tenido la oportunidad de participar en proyectos, iniciativas, 266 

discusiones, debates y en la toma de decisiones. Hoy, he tomado una decisión, como todas 267 

las decisiones que tomamos en la vida, uno no sabe si es la mejor o la peor, pero en el 268 

fondo lo importante es que surja de la firmeza de nuestro carácter y que surja desde el rigor 269 

del juicio más profundo, que es el que surge de la voz de mi conciencia, así lo ejerzo para 270 

poder ver de frente a mi comunidad universitaria, a mi familia y a las personas que quiero y 271 

respeto. Aclaro, es importante que lo aclare, ejerzo mi excusa para dirigir, presidir este 272 

órgano de gobierno y su Comisión Especial durante el proceso; en lo demás, si surge una 273 

sesión extraordinaria u ordinaria de otra índole seguiré ejerciendo mi Presidencia y, por su 274 

puesto seguiré; me pongo a sus órdenes en estos ya menos de dos meses al frente de la 275 

Rectoría General; por lo pronto, la Ley Orgánica y el Estatuto Orgánico establece lo propio 276 

para que se proceda posteriormente la designación de una persona que lleve la Secretaría 277 

de la sesión bajo la presidencia de la Secretaría General. 278 

Por lo que a mí corresponde, les expreso mi respeto y mi reconocimiento por haberme 279 

escuchado y al ejercer mi derecho a excusarme lo que procede es que me retire de esta 280 

sesión, son ustedes muy amables, muy buenos días.” 281 
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Para dar continuidad a la sesión, la doctora Graciela Ma. de la Luz Ruiz Aguilar asumió la 282 

Presidencia de la sesión y citando los artículos 15 y 22 del Estatuto Orgánico propuso que 283 

la Secretaría de la sesión fuera ocupada por el doctor Martín Picón Núñez; al no haber otra 284 

propuesta puso a consideración del Pleno la misma y enseguida, se registró unanimidad de 285 

votos. 286 

CGU2023-E3-02.- Con fundamento en lo dispuesto por el artículo 22, primer, segundo y 287 

tercer párrafo, del Estatuto Orgánico de la Universidad de Guanajuato, 288 

el Consejo General Universitario eligió por unanimidad de votos al doctor 289 

Martín Picón Núñez para desempeñarse como Secretario en esta 290 

sesión. 291 

Antes de continuar con el orden del día, la Presidenta dio el uso de la voz a la doctora Isaura 292 

Arreguin Arreguin, Directora de la División de Ciencias de la Salud e Ingenierías del Campus 293 

Celaya-Salvatierra; quien expresó lo siguiente: 294 

 “Muchísimas gracias, buenos días a todos los y las integrantes de este Pleno, doy la 295 

bienvenida a la doctora y al doctor; una disculpa por levantar la mano de manera precipitada 296 

ante todos ustedes, escuchando la decisión que nuestro Rector General ha tomado el día 297 

de hoy, son situaciones que no estaban contempladas, por la mañana a todos nos llegó un 298 

documento, un comunicado donde la doctora Cecilia para efectos de dar protección a la 299 

institucionalidad de la Universidad de Guanajuato, ha decidido retirarse de la Secretaría 300 

General, eso ha invitado a que en su momento durante el transcurso en que yo viniera aquí, 301 

tuviera que tomar algunos puntos que me parecen que son faltas de respeto que está 302 

ocurriendo; esto es histórico, esto es trascendente en la historia de la universidad; no es 303 

posible que a partir de dos documentos que firman tres personas que no han emitido 304 

verbalmente una postura y, con todo el respeto que también me merecen se tuvieran que 305 

tomar ese tipo de decisiones, que estén tratando de meter en crisis de ingobernabilidad a 306 

la Universidad de Guanajuato.  307 

Entonces, aún así levanté la mano de forma precipitada por no estar de acuerdo en las 308 

decisiones que se tomaron; pero las respeto, las respeto con profundo sentimiento además 309 

de gratitud, la decisión que la doctora Cecilia y que nuestro Rector General han tomado el 310 

día de hoy, con fines de protección a la institución, de no prestarse a ningún acto y a ninguna 311 
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actitud que tenga que denostar como lo han venido manejando o que tengan que afectar a 312 

nuestra Universidad; y agradezco esa figura del Rector antes, ahora y después quien esté, 313 

que se tenga que respetar porque es nuestra máxima también insignia a pesar de que 314 

nosotros somos el máximo órgano de gobierno de esta institución. 315 

Y por qué más les felicito, porque ellos no permitirán que ninguno de los que estamos aquí 316 

que hemos sido elegidos y las personas, los profesores, los y las estudiante, los y las 317 

administrativos, confían en el trabajo que nosotros hacemos. Felicito al Rector y tenemos 318 

que alabar a esta figura y esta decisión que tomó, con respecto, con reflexión, con análisis, 319 

con objetividad que ha hecho, pero nos ha dejado entonces un gran compromiso a partir de 320 

que él se retira para que nosotros tengamos que asumir esa postura y apoyar de que no se 321 

puedan seguir dando situaciones que puedan afectar al desarrollo de la institución; todos 322 

los que estamos aquí sabemos de la calidad de la persona que tenemos como Rector; todos 323 

y cada uno hemos vivido momentos difíciles, momentos fáciles por qué no, y lo han 324 

acompañado muchos a lo largo de ocho años. 325 

No es posible, que en un mes se tenga que venir abajo toda la figura de un rectorado y de 326 

un Rector en este caso y de nuestra Secretaria General; es por eso que me atreví y con 327 

todo respeto a levantar la mano de esa manera, porque también manifiesto mi 328 

inconformidad a lo que se ha estado manejando que nos hace llegar a esta situación; pero, 329 

confío y pongo lo que me compromete a mí, lo que me corresponde y la responsabilidad de 330 

que este órgano de gobierno va a hacer el mejor trabajo de reflexión y de análisis, señora 331 

Secretaria, para que todo se dé de la mejor manera. Muchísimas gracias por escucharme; 332 

y una disculpa porque me siento muy emocionada de una manera no tan grata; pero, sigo 333 

agradeciendo a nuestro Rector General y a la Secretaria General.”    334 

La Presidenta agradeció la participación y expuso, que junto con el Secretario tomaron la 335 

decisión de abrir un espacio para más intervenciones; de esa manera, fue que el doctor 336 

Gilberto Carreño Aguilera, Director de la División de Ingenierías del Campus Guanajuato, 337 

solicitó el uso de la voz para expresar lo siguiente:  338 

“Buenos días, yo quiero primero decir que respeto igual que lo comenta Isaura, sobre la 339 

decisión que tomó la doctora Cecilia Ramos y la decisión que tomó el Rector General, estoy 340 

convencido que tomó esa decisión para mantener la paz y que haya congruencia con la 341 
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normatividad que tiene la Universidad de Guanajuato; también sé, que en esta sala los 342 

miembros del consejo no todos pensamos igual, respeto la diferencia de pensamiento, 343 

respeto las diferencias de opiniones, y tomando en cuenta eso que estoy diciendo; también, 344 

me gustaría que respetaran la mía; a mí en lo personal llevo casi 3 años como Director de 345 

la División de Ingenierías y desde ahí miembro del Consejo General Universitario, y en lo 346 

personal de lo que llevo yo interactuar con el Rector y él nunca me ha pedido que haga algo 347 

indebido en contra de la Universidad de Guanajuato, en contra de la comunidad siempre se 348 

ha mantenido a la altura como Rector y siempre ha puesto en mi manera de ver, primero el 349 

interés institucional que los propios. 350 

Yo quiero enfatizar algo en este Consejo, que los asuntos internos de la universidad deben 351 

quedar dentro de los muros de la universidad, para eso tenemos nuestra normatividad; sin 352 

embargo, se están ventilando por diferentes medios y no hay quien medie las 353 

consecuencias de lo que esto pueda llevar a futuro, qué daño puede llevar que los futuros 354 

jóvenes ya no prefieran estudiar en la Universidad de Guanajuato, que ya elijan otra 355 

universidad, por qué, porque aquí ya se hizo un daño moral que quien sabe cuánto tiempo 356 

tarde en repararse; entonces, eso creo que la difusión de lo que pase en la universidad, yo 357 

creo que eso es lo que nadie ha pensado en las consecuencias, porque sólo están 358 

pensando en el ego y en los intereses personales, y no han pensado en el beneficio de la 359 

universidad, en ese sentido van mis palabras y espero que este proceso llegue a buen fin 360 

y que se elija al mejor candidato.” 361 

A continuación, se cedió el uso de la voz al doctor Eduardo Pérez Alonso, Director de la 362 

División de Derecho, Política y Gobierno del Campus Guanajuato, quien comenzó 363 

agradeciendo el espacio a la Presidenta, al Secretario de la sesión y al Consejo General 364 

Universitario, para externar lo siguiente:  365 

“Mi primer comentario es, en el sentido de defender el trabajo que ha hecho la Comisión 366 

Especial, la Comisión Especial ha tenido un cumplimiento como órgano auxiliar de este 367 

Honorable Consejo, doy cuenta y garantizo la certeza de la imparcialidad de los trabajos de 368 

la Comisión, a todas las personas que presentaron solicitud de registro fueron atendidas en 369 

tiempo y forma y, recibidos los documentos correspondientes de conformidad como lo dicta 370 

la Ley Orgánica; se revisaron de manera escrupulosa cada uno de los requisitos de 371 

elegibilidad para que sigan el proceso que es presentar a este Consejo un dictamen, 372 
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dictamen que todas y todos tiene a la vista y que como garantía de esta imparcialidad, las 373 

cinco personas en el dictamen están presentadas para que este órgano de gobierno 374 

dictamine y sigan en proceso de elección. En ningún sentido se ha desechado a una 375 

persona candidata y, en ningún sentido se ha hecho ninguna manifestación en favor o en 376 

contra desde la Comisión, desde su Presidente, su Secretaria y quienes la integramos. 377 

El segundo comentario que quiero hacer es que, la Universidad de Guanajuato que tiene 378 

su fortaleza y unidad en el Consejo General, la libertad de discusión y de votación es el 379 

derecho de cada uno de ustedes, cada una de ustedes y en esta libertad de discusión, de 380 

votación, deben prevalecer los principios éticos y de dirección de los órganos colegiados; 381 

certeza, transparencia, imparcialidad, verdad, son los principios que deben guiarnos, en lo 382 

que ahora nos toca. 383 

Tercer comentario, en este momento histórico que nos corresponde como integrantes del 384 

Consejo General, tenemos el gran compromiso de que este proceso siga su cauce 385 

universitario, su cauce de autonomía, claro, con transparencia y revisión de cuentas por su 386 

puesto deliberando de manera pública, dando la cara por las decisiones, mi llamado es a 387 

mantener la unidad universitaria de esta casa de estudios, a no fracturar el espíritu común 388 

que hoy aquí tenemos como un compromiso institucional. Es cuanto, muchas gracias.” 389 

El Secretario indicó la siguiente participación de la doctora Rocío Magali Barbosa Piza, 390 

Directora de la División de Ciencias Sociales y Humanidades del Campus León; quien 391 

comentó lo siguiente:  392 

“Buenos días a todos y todas con todo respeto, me gustaría comentar y unirme también a 393 

mi compañera, mis compañeros del Consejo General Universitario y quiero comentar 394 

también, que tengo más de quince años de conocer al doctor Luis Felipe Guerrero Agripino, 395 

Rector General porque he trabajado con él en diversos proyectos académicos, tuve la 396 

oportunidad afortunadamente de participar en varios procesos de designación de Rector 397 

General; el primero, fue en el 2011 cuando el doctor Guerrero Agripino no fue beneficiado; 398 

el segundo, en el 2015 cuando el doctor fue designado por primera vez Rector General y el 399 

tercero, en el 2019 donde participé también como integrante de la Comisión Especial; tuve 400 

también, es decir me di cuenta y lo comentaba ahorita a nuestro compañero que siguió de 401 

la doctora Isaura, me di cuenta de cuando el doctor Guerrero fue favorecido, él siguió 402 
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trabajando para la universidad, a mí personalmente eso me pareció un gesto absolutamente 403 

institucional y de amor a la universidad seguir trabajando aún sin ser designado. En ningún 404 

momento en todas las comisiones que he participado que son en varias comisiones del 405 

Consejo General Universitario he advertido algún gesto de que quiera poner a disposición 406 

o que no quiera trabajar para la universidad, al contrario, en lo personal yo he escuchado 407 

en todos los espacios que nos impulsa a seguir, a seguir trabajando, a hacer proyectos 408 

diferentes en favor de la universidad y la comunidad universitaria. 409 

Yo realmente, hoy veo con profunda tristeza que las personas que pretenden recusar al 410 

señor Rector, pues él estuvo trabajando por más de casi siete años con ellos para que el 411 

proyecto de cada uno de los Campus floreciera y saliera a flote; pero bueno, lo único que 412 

me queda es yo sé, como la doctora Isaura lo mencionaba en llamar también a la unión, yo 413 

creo que ese es el ejemplo que nosotros tenemos que poner para nuestros estudiantes y 414 

toda la comunidad universitaria, es la unión en favor a la universidad, la universidad es la 415 

unión en la diversidad enfocando en fortalecer la universidad, nuestra casa, nuestra primer 416 

y segunda casa; entonces, pues no me queda más que decir que yo espero o esperaría 417 

que las y los candidatos que están como candidatos para ocupar la Rectoría General pues, 418 

justamente favorecieran ese bienestar de unión para toda la comunidad universitaria y 419 

enfocados siempre en fortalecer la institución. Muchas gracias, es cuanto.” 420 

El Secretario dio paso a la siguiente intervención que correspondió a la doctora Gloria 421 

Cardona Benavides, Directora de la División de Arquitectura, Arte y Diseño del Campus 422 

Guanajuato, quien expresó lo siguiente:  423 

“Muchas gracias, muy buenos días señora Presidenta, señor Secretario, honorables 424 

consejeros. He escrito unas líneas en relación a todo esto que nos está aconteciendo, he 425 

sido docente por más de treinta años en esta institución y he participado en la vida colegiada 426 

en algunos momentos como suplente, en algunos momentos como titular de este órgano 427 

de gobierno y he estado desde que el maestro Juan Carlos Romero Hicks era Rector y 428 

Presidente de este máximo órgano de gobierno; pues por yo estar como titular en algunas 429 

ocasiones, como decía como suplente en este órgano me ha tocado también como la 430 

doctora Magali, participar en varios procesos de designación pues tanto de Rector o de 431 

Rector General, incluyendo pues también en algunos de los cuales ha estado propuesto y 432 

ha sido designado el doctor Guerrero, también como ya lo manifestó la doctora Magali, el 433 
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doctor Guerrero no se vio favorecido también en algunas ocasiones; pero, siempre se ha 434 

mostrado como un universitario íntegro, que es incapaz de no confiar en estos órganos de 435 

gobierno, sobre todo pues que esta Comisión Especial ha sido designada por nosotros en 436 

una sesión previa, todo mundo tuvo la oportunidad de participar, hicimos votaciones, 437 

entonces pues situaciones que se han estado comentando pues no queda nada y no 438 

favorece nada a nuestra universidad; en estos pues es bueno, sabemos que están 439 

integrados por directores o directoras, por profesores o profesoras, por estudiantes, 440 

inclusive por personal administrativo.  441 

Siempre el doctor ha antepuesto su respeto a las personas y a los órganos universitarios, 442 

jamás lo ha descalificado, por eso motivo, a mí no me extraña la decisión que ha tomado, 443 

siempre lo contrario es una muestra de su congruencia y la congruencia que siempre lo ha 444 

caracterizado, como universitario que verdaderamente ama a la universidad y pues si se 445 

podrán decir muchas cosas, muchos descalificativos, algunos sin sustento o todos sin 446 

sustento en su contra, infundios que como lo hemos visto se ha promovido en redes 447 

sociales, pero estoy segura y convencida de que son calumnias y falsedades e intentos de 448 

difamación que nada abonan a nuestra universidad, al contrario debilitan la vida 449 

democrática de nuestra querida colmena legendaria. Es cuanto.” 450 

Continuando con las intervenciones, el Secretario dio el uso de la voz al doctor Rogelio 451 

Costilla Salazar, Director de la División de Ciencias de la Vida del Campus Guanajuato, 452 

para externar lo que a continuación se transcribe:  453 

“Buenos días, los saludo con mucho gusto y con mucho respeto a todas y todos; mi 454 

intervención en esta ocasión es para hacer ver que el acto o la acción que acabamos de 455 

ver por parte de nuestro señor Rector demuestra dignidad, respeto, responsabilidad y honor 456 

hacia la institución, hacia su investidura de rectoría y sobre todo a la persona. Hay que 457 

reconocerle eso y yo se lo reconozco en estos momentos.  458 

Otro punto que quiero tomar es que, pues la comisión ha dado seguimiento en sus labores 459 

que ha desarrollado hasta el momento, transparente e imparcial, eso ya se ha mencionado 460 

y yo quiero solamente reiterar; sin embargo, el punto el que me hace levantarme para tomar 461 

la palabra es, que en una rueda de prensa se me señala a mi como operador político y que 462 

estoy haciendo actos de campaña anticipados para la doctora Claudia, y eso lo niego 463 
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rotundamente porque no es así, y la verdad me da mucha pena y tristeza que ese tipo de 464 

señalamientos salgan de las paredes de nuestra institución, porque ese asunto y ese tipo 465 

de situaciones se pueden aclarar de manera personal y directa, sin necesidad de llevar a 466 

cuestionamiento o difamaciones fuera de nuestra institución; como se dice coloquialmente 467 

la ropa sucia se lava en casa y son cuestiones que a lo mejor nosotros no podemos ver 468 

pero sí quiero señalarlo, pero tal es el caso y quiero pedir una disculpa anticipada por mi 469 

suplente del Consejo General; ya que ella sí demostró abiertamente su apoyo hacia un 470 

candidato en la entrega del registro de la documentación, eso lo hizo sin mi consentimiento 471 

siendo yo el titular, si esta persona me hubiera pedido autorización, permiso o cuando 472 

menos me hubiera avisado yo le hubiera dicho que no podemos, porque nosotros como 473 

miembros del Consejo somos parte de este proceso como observadores y apoyo para la 474 

Comisión de seguimiento. 475 

Entonces, pido una disculpa por esta situación, pero son situaciones o cosas que pasan y 476 

que la verdad nosotros como compañeros o como estando en una unión cordial siempre 477 

pues, no lo damos a notar. Si nos fijamos en otras cuestiones y acciones que son como de 478 

política partidista, ya no política universitaria por qué, porque si nos damos cuenta nosotros 479 

desde que firmamos nuestro contrato sobre todos los profesores de tiempo completo desde 480 

antes, durante este proceso y en futuras labores; nosotros estamos ahora siendo separados 481 

por estos procesos que se salieron o se ensuciaron o tratan de ensuciarse por qué, porque 482 

desde antes, durante y después, nosotros vamos a seguir siendo y estando con nuestras 483 

funciones sustantivas que es docencia, investigación, extensión, vinculación, los alumnos 484 

van a seguir en sus clases y van a seguir tomándolas y todo.  485 

Ahora con estas circunstancias, tal parece que se nos olvida que vamos a seguir 486 

colaborando en  comisiones, en comités, en darle seguimiento a estudiantes para su 487 

titulación, en proyectos de investigación, en congresos y todo eso y esas son las labores 488 

que realmente nos deben de interesar e importar, ahora tal parece que con este proceso, 489 

hay amigos y compañeros que hasta ya para tomar un café o tomar algo más no se puede 490 

porque tal pareciera que estuviéramos en un partido político donde unos son rojos, blancos, 491 

guindas, verdes, anaranjados, que sé yo, azules; y no es así, nosotros estamos aquí para 492 

el apoyo de proyectos, para el apoyo de las personas y no estamos para un grupo, para 493 

una planilla o para algo realmente para el proyecto que mejor nos vaya para nuestra 494 
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institución; entonces esa es mi participación y es lo que quería comentar. Muchas gracias, 495 

es cuanto.” 496 

A continuación, se registró la participación del doctor David Rincón Ávila, representante 497 

titular del personal académico de la De la División de Arquitectura, Arte y Diseño del 498 

Campus Guanajuato, quien dijo lo siguiente:  499 

“Buenos días Secretario, Presidenta del Consejo General, escribí unas líneas; yo creo que 500 

todas las decisiones que podemos tomar en nuestra vida implican consecuencias y le 501 

transfiero responsabilidad a las personas, nos han transferido una responsabilidad muy 502 

importante, estamos ante una época, ante un proceso que reviste que cada uno de nosotros 503 

sea responsable ante nuestra comunidad, a final de cuentas representamos una comunidad 504 

estudiantil, representamos una comunidad docente, representamos una comunidad 505 

administrativa y con esto debemos ser un ejemplo de respeto, de objetividad y de 506 

honestidad en este proceso que nos ocupa y apegarnos de manera objetiva a los 507 

lineamientos, a la convocatoria que estamos atendiendo. 508 

Esto es muy rápido y quiero finalizar con esto porque creo que si es muy importante que 509 

todos resaltemos la labor que cada uno de los que estamos integrando el Consejo General; 510 

tenemos que ser de respeto, de objetividad, de participación, de análisis pero sobre todo; 511 

vivir ahora, vivir el aquí y el ahora con un compromiso histórico que representamos una 512 

institución y que implica poner todas nuestra capacidades en beneficio;  implica que nos 513 

comprometamos a trabajar, a revisar, a estudiar y ser parte activa de este proceso con la 514 

intención de garantizar que tengamos el mejor proyecto que lleve a buen puerto a nuestra 515 

universidad y tenga los resultados que requiere, y tiene, y necesita una institución como la 516 

Universidad de Guanajuato, hasta aquí mi intervención.” 517 

Continuando con las intervenciones, el Secretario cedió el uso de la voz a la estudiante 518 

Rubiceli Estefania Granados Sandoval, representante titular de las y los estudiantes de la 519 

División de Ciencias de la Salud e Ingenierías del Campus Celaya-Salvatierra, quien 520 

expresó lo siguiente:  521 

“Gracias, me dirijo respetuosamente a todos y cada uno de ustedes, la verdad es que estoy 522 

un poco nerviosa de expresarme pero creo que ese no es motivo suficiente para dejar de 523 

compartirles mi sentir; respecto a lo que estamos tratando el día de hoy, quiero comenzar 524 
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compartiéndoles como parte de la Comisión Especial, como estudiantes de esta casa de 525 

estudios jamás se observó un acto de parcialidad hacia algún aspirante, siempre 526 

trabajamos apegados a los principios y valores de esta casa de estudios; y pues no entiendo 527 

el porqué de lo que se dice cuando realmente la Comisión con el respeto de todos mis 528 

compañeros siempre se trabajó de la mejor manera, quiero comentarles, también que sé 529 

que no todos somos abogados o expertos en leyes, somos profesores, estudiantes de 530 

diversas áreas del conocimiento que quizá no somos expertos en el tema pero que; sin 531 

embargo, por el amor y lo agradecidos que estamos con esta casa de estudios creo que 532 

este tipo de procesos salgan de la mejor manera y seguir contribuyendo como parte 533 

esencial que somos. Es por ello que, desde lo que a mí me tocó vivir y me ha tocado y me 534 

va a seguir tocando vivir durante este proceso, lamento totalmente la decisión que se tomó 535 

el día de hoy; sin embargo, la respeto y yo creo que igual que mis compañeros vamos a 536 

seguir comprometidos con la función que ustedes nos otorgaron con ese voto de confianza, 537 

garantizando siempre que el proceso sea de la mejor manera. Es cuanto.” 538 

Acto seguido el Secretario cedió el uso de la palabra a la maestra Fabiola Gutiérrez 539 

Delgado, representante titular del personal académico de la División de Ciencias 540 

Económico-Administrativas del Campus Guanajuato, quien expresó lo siguiente:  541 

“Buenos días, con el permiso del Pleno, señora Presidenta, señor Secretario, se me entregó 542 

un oficio al cual daré lectura; son dos oficios, daré lectura al primero dirigido a una servidora 543 

y el segundo, dirigido al Consejo General Universitario, el cual una vez que termine la 544 

lectura, lo entregaré al presídium.  545 

Primera lectura: 546 

“Maestra Fabiola Gutiérrez Delgado 547 

Representante titular del personal académico de la División de Ciencias Económicas 548 

Presente 549 

 550 

Acudo a la representación que ostenta ante el Consejo General Universitario del personal académico 551 

de la entidad de mi adscripción, reconociendo su imparcialidad en el Proceso de Designación de la 552 

Persona Titular de la Rectoría General en la Universidad de Guanajuato para el periodo 2023-2027, 553 

le pido ser mi voz para tener la oportunidad de emitir mi postura como aspirante a candidata a la 554 

Rectoría General entorno a las recusaciones interpuestas por la rectora del Campus Guanajuato, de 555 
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León e Irapuato, documento que adjunto al presente dado que involucra mi persona, le agradezco 556 

de antemano su disposición.  557 

Atentamente. 558 

Doctora Claudia Susana Gómez López 559 
Profesora de tiempo completo del Departamento de Economía y Finanzas, y Directora de la 560 

División de Ciencias Económico- Administrativas. “ 561 

 

Segunda lectura: 562 

“H. CONSEJO GENERAL UNIVERSITARIO 563 

DE LA UNIVERSIDAD DE GUANAJUATO 564 

PRESENTE 565 

Me he enterado de que tres personas - la Rectora del Campus Guanajuato y los Rectores del 566 

Campus León y el Campus Irapuato-Salamanca - aspirantes a ser titular de la Rectoría General para 567 

el periodo 2023-2027 formulan una recusación tanto del Dr. Luis Felipe Guerrero Agripino. Rector 568 

General, como de la Dra. Cecilia Ramos Estrada, Secretaria General, con el argumento de que es 569 

"de dominio público" que "operan políticamente a mi favor", lo cual me involucra personalmente. 570 

No puedo hablar por los actos realizados por el Rector General y la Secretaria General, lo que sí 571 

puedo decir con plena claridad es que jamás he solicitado, aceptado, recibido o percibido "operación 572 

política a mi favor" por parte de dichas autoridades, como irresponsablemente se afirma. 573 

Pido respeto para mi persona y mi condición de ser una mujer independiente que construye su propia 574 

candidatura y que busca de manera legitima el apoyo -proveniente de todos los Campus y del 575 

Colegio del Nivel Medio Superior- por parte de estudiantes y de personal académico y administrativo. 576 

Las tres personas referidas argumentan que quieren lograr "certidumbre, transparencia, igualdad e 577 

imparcialidad" en este proceso, cuando en sus respectivos registros ante la Comisión Especial 578 

contaron con el acompañamiento de sus equipos oficiales de trabajo, autoridades, integrantes del 579 

Consejo General Universitario - titulares y suplentes - y personas del equipo de la administración 580 

central, como la Dra. Arminda Balbuena, titular de la Dirección de Igualdad y Corresponsabilidad 581 

Social. Ese despliegue de apoyos oficiales de los Campus me pone en situación de desigualdad. 582 

En todo caso, la extraña unión de tres aspirantes en un proyecto conjunto para ocupar la Rectoría 583 

nos hace dudar de la transparencia y la certidumbre de lo que buscan al actuar así en este proceso. 584 
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Por otra parte, la autonomía de la Universidad de Guanajuato debe ser defendida por la comunidad 585 

universitaria. Tenemos que demostrar que somos una comunidad madura, que puede elegir sus 586 

autoridades sin permitir intromisiones externas, y mucho menos propiciarlas. 587 

Podría seguir exponiendo una serie de irregularidades y abusos de estas tres personas, sobre todo 588 

de quien ocupa la rectoría del Campus Guanajuato y que es mi superior jerárquica, pero me detengo 589 

para no distraer al Consejo General Universitario en su importante función. 590 

Les ofrezco una disculpa por abusar de su tiempo con esto, nunca lo habría hecho si no hubiera 591 

existido el referido señalamiento que involucra a mi persona. Reitero mi respeto a quienes aspiran a 592 

la Rectoría General, llamando a velar por el resguardo de nuestra institución, su orden, estructura y 593 

armonía. 594 

Al H. Consejo General Universitario, y a su Comisión Especial, les vuelvo a manifestar mi absoluto 595 

respeto y confianza. 596 

Atentamente, 597 

Claudia Susana Gómez López” 598 

 

Una vez leído lo anterior, la maestra Fabiola Gutiérrez Delgado agradeció al presídium. 599 

Posteriormente, el doctor Martín Picón Núñez cedió el uso de la palabra al doctor J. Merced 600 

Rizo Carmona, Director del Colegio del Nivel Medio Superior, quien expresó lo siguiente:  601 

“Muy buenas tardes a todas y a todos los integrantes de este órgano de gobierno, lo primero 602 

que quiero decirles es que me sumo a los reconocimientos que ya han hecho parte 603 

compañeras y compañeros a la decisión que ha tomado el doctor Luis Felipe Guerrero 604 

Agripino y la doctora Cecilia, en el sentido de ver antes que nada la estabilidad del orden 605 

de nuestra Universidad de Guanajuato, más que algún interés personal, segundo momento 606 

quiero señalar que como integrante de este órgano de gobierno, me siento afectado, 607 

difamado por ser señalado arbitrariamente como un operador político a favor de una de las 608 

candidatas, lo digo rotundamente, eso no es cierto.  609 

En tercer lugar, señalo y creo es uno de los aspectos muy importantes, que un escrito 610 

llegado al Consejo General Universitario el día 25 de Julio esté marcado con copia al 611 

Congreso del Estado de Guanajuato, para mí esto es un atentado a nuestra autonomía 612 

universitaria en el sentido que nos ha costado mucho trabajo, y así lo hemos hecho en este 613 

mismo órgano de gobierno, una defensa a nuestra autonomía universitaria, de tal manera 614 
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que yo considero que como universitarios lo mínimo que podemos hacer, como entes 615 

racionales y éticos, es una defensa de nuestra autonomía universitaria sin permitir la 616 

intervención externa o ajena, de ninguna persona o dependencia a nuestros procesos 617 

universitarios. Muchas gracias” 618 

Posteriormente el Secretario dio uso de la voz al estudiante Armando Herrera Navarrete, 619 

representante suplente de las y los estudiantes de la División de Derecho, Política y 620 

Gobierno del Campus Guanajuato, quien dijo lo siguiente:  621 

“Con el permiso de las consejeras y consejeros del H. Consejo General Universitario, es mi 622 

primera intervención, no se me ha rendido protesta pero ya como representante, no de mi 623 

persona sino de una comunidad estudiantil, si los movimiento en las universidades públicas 624 

llegaran a ser legítimos es precisamente por la participación de los estudiantes, soy el 625 

segundo estudiante que interviene y quiero comentar que si bien la autonomía universitaria 626 

se conquistó porque no fue algo que se nos otorgó, se conquistó por un esfuerzo de 627 

profesores, de estudiantes, del personal administrativo hace casi treinta años. Este esfuerzo 628 

involucra no solamente el defender a nuestra autonomía universitaria al exterior porque, el 629 

ser una universidad pública implica que es un esfuerzo social el que hace posible que hoy 630 

muchas y muchos tengamos la posibilidad de estudiar, que muchas y muchos tengan la 631 

oportunidad de educar, que muchas y muchos tengan la capacidad y la oportunidad y el 632 

honor de dirigir a una institución como la Universidad de Guanajuato.  633 

No es una cuestión de querer enjuiciar al doctor Luis Felipe Guerrero Agripino, 634 

personalmente lo digo, me pesa, me pesa el ser un estudiante de Derecho, de donde el 635 

egresó y me pesa decir que yo no le creo, me pesa decir, que esa poca confianza que como 636 

estudiante expreso no es derivada de los actos de meses, que si bien no son el ejemplo 637 

que debería dar la máxima autoridad de nuestra universidad, sino que es producto de casi 638 

en cuatro años de distancia del histórico paro que tuvimos en 2019 donde muchas y muchos 639 

de nosotros fuimos participes, incluso en la prepa, notamos que en nuestra Universidad no 640 

se respetan las opiniones diferentes, en nuestra universidad muchas veces la simulación 641 

en los órganos de gobierno, porque no es el primer órgano de gobierno al que pertenezco 642 

y no estoy señalando que en esta ocasión sea el mismo, esperaría que fuera un caso 643 

diferente, yo sé que hay muchas y muchos de nosotros que tenemos un peso enorme, que 644 

tenemos miedo, yo hablo con miedo pero hablo con la seguridad de que estoy haciendo lo 645 
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correcto, si el día de mañana me reprochara algo, es no haber hablado, no haber externado 646 

mi sentir, mi inconformidad.  647 

No es que esté señalando en este caso a una candidatura en particular, personalmente yo 648 

como consejero estoy en la disposición de escuchar a todos y cada uno de los proyectos, 649 

sin denuestos, con la apertura que esperaría cada uno y una de los estudiantes de esta 650 

División, esperaría de un representante universitario como yo, como reitero no es una 651 

opinión personal, es mediante una opinión que he estado juntando, que no puedo decir que 652 

es la opinión de todos porque, todos pensamos de manera diferente pero si algo puedo 653 

decir como estudiante es que no estamos conformes con el proceso; el oficio que se nos 654 

hizo llegar a cada una y uno de nosotros el día de ayer, es firmado por ciento cincuenta y 655 

seis universitarios, pudiera decirse que es poco, anteriormente cuando nosotros dimos los 656 

pronunciamientos estudiantiles éramos quince, se burlaban de nosotros en redes sociales 657 

mediante perfiles falsos, cuando nosotros tenemos el valor cívico y universitario de dar la 658 

cara a pesar del miedo, a pesar de la posible persecución que se ha dado en redes sociales, 659 

donde si podemos decir que nosotros no tenemos una protección, efectivamente no la 660 

tenemos porque, nosotros no somos una autoridad pero sí puedo decir que como 661 

estudiantes tenemos en este momento clave de nuestra universidad, en este momento 662 

histórico de levantar la voz, tal vez aquí pueda ser el día de hoy la única opinión disidente, 663 

tal vez, pero yo sé que afuera muchas y muchos pensamos igual, sobre todo estudiantes 664 

que queremos un cambio, estoy dispuesto a escuchar a cada una y uno de los proyectos, 665 

reitero.  666 

El doctor Luis Felipe Guerrero Agripino, puedo decir que yo le tenía una profunda 667 

admiración, de verdad lo digo, pero producto de muchos actos, los actos tienen 668 

consecuencias y más cuando eres una autoridad porque de ti dependen muchas 669 

decisiones, depende la conducción de una institución, en este caso digo al doctor Luis 670 

Felipe Guerrero Agripino, reconozco que se haya excusado, era precisamente lo que se 671 

tenía pensado pedírsele, que tuviera dignidad y la tuvo, y se le reconoce y se le aplaude, 672 

pero no podemos ser ciegos de que efectivamente se ha demostrado porque hemos sido 673 

testigos; yo estudio aquí en este edifico a mí no me pueden engañar, ni mis compañeros 674 

sobre todo, porque no nada más soy yo, somos un grupo de compañeros, no nada más de 675 

Derecho sino, de diversas carreras que nos hemos manifestado por un proceso 676 

transparente y que a la par de ese reclamo, el Congreso del Estado ha pedido lo mismo, 677 
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porque es lo mínimo exigible, no es que esté interviniendo, ellos como representantes 678 

también están exigiendo que sea un proceso en donde todas y todos podamos ser garantes, 679 

no nada más quienes dirigen el Consejo General Universitario sino también nosotros como 680 

estudiantes, yo sé y reitero que no todos estamos en la misma sintonía de creer de que 681 

efectivamente el proceso se está llevando de la manera y posiblemente, muchas y muchos 682 

de nosotros no vayamos hablar el día de hoy, yo les pediría que tuvieran la apertura, de 683 

que escuchen a sus comunidades, no estamos hablando a título personal, estamos 684 

representando a una comunidad estudiantil, de profesores, de personal administrativo que 685 

esperan lo mejor de nosotros, es por ello que yo digo, el que apuesta a principios no se 686 

equivoca, muchos lo vemos, muchos lo pensamos, pero muy pocos lo decimos, no 687 

podemos decir y no podemos entrar y con todo respeto digo, en la soberbia de decir que el 688 

reclamar que actos provenientes de una autoridad a quien se le debe exigir, sea atacar a 689 

nuestra universidad, por el contrario los estudiantes somos -como lo he dicho- los primeros 690 

llamados a defender a nuestra universidad.  691 

Cito al doctor Luis Felipe Guerrero Agripino en un evento, él comento que no solamente 692 

hay que defender a nuestra universidad de los enemigos externos, sino también de los 693 

enemigos internos, no estoy diciendo que aquí hay un bando malo o un bando bueno, 694 

simplemente estoy refiriendo que el proceso tiene que ser lo más transparente, es la primera 695 

vez o en mucho tiempo que una sesión del Consejo General Universitario se trasmite en 696 

vivo, siendo que la normativa lo contempla, aplaudo eso, porque precisamente es lo que 697 

hacía falta, los medios de comunicación aquí presentes son testigos, porque precisamente 698 

a veces el que no estén aquí, incurre en que haya muchas injusticias, incurre en que haya 699 

persecución, incurre en que haya castigos ejemplares para muchas y muchas de nosotros, 700 

puedo decir que yo he corrido con suerte pero desde que estuve en la prepa yo sé lo que 701 

es sentir ser callado, porque aquí en la  Universidad de Guanajuato, si no piensas lo mismo, 702 

o no te escuchan, o te callan o te persiguen, esa es una realidad, por eso es que el reclamo 703 

viene hacia un actuar institucional.  704 

Yo estoy en pro de como Consejo General Universitario tomemos la mejor decisión que 705 

nuestro criterio, creamos que es lo correcto pero que no sea una beca, un salario, un 706 

aumento o la permanencia incluso de nuestras posiciones, el que nuestra decisión sea 707 

sesgada, puedo decir que aquí todas y todos son honorables, mis respetos para cada una 708 

y uno de ustedes, no puedo descalificar a ninguna persona, simplemente puedo decir de lo 709 
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que a mí me consta de lo que yo he vivido, de lo que yo he escuchado como representante 710 

-porque reitero- no es una opinión que venga únicamente de mí, ese oficio firmado por 711 

ciento cincuenta y seis universitarios, no es poca cosa, no es poca cosa porque 712 

precisamente muchos de ellos es a los que yo represento y me avergonzaría el día de 713 

mañana -de verdad- el no haber hablado, puede ser que no estén de acuerdo con lo que 714 

digo y está bien porque, yo estoy de acuerdo con mucho con lo que dicen pero también hay 715 

cosas en las que no estoy de acuerdo y es sumamente respetable, yo esperaría lo mismo.  716 

Reconozco que el Consejo General Universitario tiene una amplia trayectoria, pero no 717 

podemos ser omisos de que el actuar de la máxima figura de nuestra casa de estudios no 718 

es ejemplar, se educa con el ejemplo. Puede ser que haya miedo, puede ser que muchos 719 

no hablemos el día de hoy, pero espero que esta sea una pauta para que opiniones 720 

disidentes del exterior, y no me refiero de fuera del exterior sino del exterior de este Salón 721 

del Consejo General Universitario, sino lo estudiantes que necesitan que las cosas sean 722 

mejor y que no sea el compadrazgo, el amiguismo, porque eso es una cosa que yo he vivido 723 

desde del Colegio de Nivel Medio Superior, a mi me consta, a mí no es una cosa que a mí 724 

me cuenten, yo he sido testigo, y es lo que a mi me lastima que el día de mañana se pudiera 725 

elegir un proyecto por eso, que no sea la trayectoria, ni siquiera el proyecto lo que decida, 726 

sino la cercanía con una figura que yo respeto, no por el hecho que haya cambiado mi 727 

criterio significa  que lo voy a descalificar, pero creo que el ojo público, que el ojo público 728 

de la sociedad, de las y los estudiantes, de las y los profesores que no están aquí presentes 729 

pero que quisieran tener la oportunidad como yo de decir que no estamos de acuerdo se 730 

vea manifestada de manera pacífica, porque antes le decían paz pero ahora se llama 731 

silencio y no, una universidad tiene que ser, sin es el caso, el ultimo espacio o el único 732 

espacio universitario en el que todas las opiniones deberían tener un peso y no por el 733 

contrario, que las opiniones vengan de arriba para abajo.  734 

Espero que esta intervención, haya sido aunque sea un esfuerzo pequeño por reivindicar a 735 

todas y todos esos estudiantes que desde 2019 estamos inconformes, porque no 736 

crememos, en este caso una pandemia no va a detener que nosotros como compañeros, 737 

como estudiantes y profesores nos organicemos porque a veces dicen que el primero que 738 

levanta la cabeza es al primero que se la cortan, pero no creo que esté solo, sinceramente 739 

no lo creo, es un llamado, y aquí con los medios de comunicación, con el medio institucional, 740 

hago este llamado a las y los estudiantes, si nosotros podremos lograr que este proceso 741 
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sea ejemplar, que se elija a la mejor persona de cualquier de los cinco candidatos, de que 742 

haya opiniones que no solamente tengan que ver con el ser miembro o no de nuestro 743 

Consejo General Universitario, es el momento, es el momento de rescatar a nuestra 744 

universidad, es el momento de reivindicar, no una historia de treinta años, sino de 745 

doscientos noventa años de esfuerzos innumerables, por hacer posible a nuestra 746 

universidad, reitero, no espero que estén de acuerdo con mis palabras pero yo como 747 

estudiante que no tengo beca, que no tengo salario, que no tengo un compromiso y que no 748 

tengo precio, pero que si tengo un compromiso y un peso de salir el día de mañana, que 749 

hice lo correcto, es lo único por lo que yo he levantado la voz, por precisamente el 750 

documento que entregamos el día de hoy ante lo que es este consejo general universitario, 751 

ante el órgano interno de control, aquí puede parecer que somos únicamente dos firmantes 752 

pero, en este caso tenemos el valor cívico de levantar la voz, porque esa recomendación 753 

de la Procuraduría de los Derechos Humanos en el Estado de Guanajuato no se ha acatado 754 

por completo, se nos ha exigido como Consejo General que la acatemos.  755 

Yo pediría que hubiera una sesión extraordinaria para que lo discutamos, porque no es que 756 

intervengan de fuera, no es así, ahora resulta que únicamente muy pocos de la sociedad 757 

guanajuatense que hace posible a nuestra universidad, seamos los que tengamos derecho 758 

a hablar, y lamentablemente si las cosas se mantuvieran, así como están el día de hoy, 759 

únicamente las opiniones que son mayoría, porque reitero, muchas y muchos de aquí, de 760 

los presentes porque lo sé, tienen miedo de manifestarse y está bien, está bien, pero 761 

escuchen a sus comunidades, no se representan solos, si esta opinión disidente pareció 762 

descalificatoria, pareció que no sé, pudiera ser incluso inesperada, yo les ofrezco de 763 

manera muy sentida una disculpa, pero es mi sentir como estudiante, es mi compromiso 764 

como representante y que, reitero, si el día de mañana salgo y digo que hice bien, espero 765 

que esta intervención haya marcado una pauta no solamente para que yo levante la voz, 766 

sino para que esos ciento cincuenta y seis universitarios, y los que vengan, y los que sean 767 

mañana, y los que sean en una semana, los que sean en un mes y los que sean durante 768 

este proceso, seamos vigilantes porque es lo que se ocupa, una comunidad universitaria 769 

participativa y vigilante de sus autoridades, porque la Universidad de Guanajuato es mucho 770 

más grande que un Rector, es mucho más grande que un aparato burocrático, una 771 

universidad en donde la opinión de la burocracia esté por encima de la opinión del 772 
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estudiantado y del profesorado, no tiene buen rumbo, es por lo tanto que reitero mi llamado, 773 

es el momento de rescatar a nuestra universidad, muchas gracias”. 774 

Posteriormente, el doctor Artemio Jiménez Rico, Secretario Académico de la División de 775 

Ciencias Económico-Administrativas del Campus Guanajuato, tomó el uso de la voz y 776 

expresó los siguiente: 777 

“Dado los recientes escritos que nos hicieron llegar a los integrantes del Consejo General 778 

Universitario, y ante esta situación que estamos involucrados en este tema, estamos en un 779 

proceso institucional de gran relevancia para la institución, y por eso hago un llamado a 780 

todos los compañeros integrantes de este órgano colegiado a conducirnos con respeto, 781 

compromiso, responsabilidad, pero sobre todo recalco en el tema del respeto, expreso por 782 

qué motivos hago esto, conozco muy bien a doctora Claudia Susana Gómez López, porque 783 

me ha tocado ver y vivir cómo toma sus decisiones día a día, en la División de Ciencias 784 

Económico Administrativas, siempre asumiendo lo que estas impliquen y buscando lo mejor 785 

para esta casa de estudios, conozco a la doctora Claudia que es una mujer honorable, 786 

íntegra, que tiene una gran capacidad y enorme liderazgo, trabajadora y siempre en apego 787 

a los principios y valores universitarios, que es una mujer determinante, aventada, valiente 788 

y que cuando toma sus decisiones las asume con toda su responsabilidad y compromiso, 789 

sé que cuando dice sí, es sí y cuando dice no, es no, con todas sus implicaciones; por eso, 790 

estoy seguro que la doctora Claudia tomó la decisión de registrarse como candidata a la 791 

Rectoría General y lo hizo de manera independiente y libre y porque está segura de sus 792 

capacidades para dirigir a nuestra casa de estudios. 793 

Por todo esto, considero que la doctora Claudia Susana Gómez López, así como todos los 794 

candidatos y candidatas merecen respeto, su decisión lo hizo como una mujer libre e 795 

independiente, estoy seguro porque la conozco, hago este llamado con todo respeto a que 796 

en una comunidad universitaria donde estamos construyendo día a día, donde hacemos 797 

esfuerzos para construir una comunidad, donde reine la paz, donde se prospere la equidad 798 

de género, basta de los descalificativos infundados,  creo que merecemos respeto toda la 799 

comunidad, y hago un llamado a que nos centremos en propuestas y en construir las 800 

mejores oportunidades y propuestas, a que nos centremos en un proceso que nos haga 801 

sentirnos ejemplares de una universidad a la que pertenecemos”. 802 
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Enseguida, el Secretario cedió el uso de la voz el doctor Leandro Eduardo Astrain Bañuelos, 803 

representante titular del personal académico de la División de Derecho, Política y Gobierno 804 

del Campus Guanajuato, el cual expuso lo siguiente: 805 

“Al escuchar con mucha atención las distintas intervenciones que se han hecho, sin ser 806 

repetitivo, todo lo que está sucediendo en mi calidad de representante de los profesores de 807 

la División de Derecho, Política y Gobierno; me lleva a compartirles una reflexión en torno 808 

a la importancia que tiene la imparcialidad en nuestro desempeño.  809 

Cualquier órgano decisor sea unitario o colegiado, tiene el deber entre otros de la 810 

imparcialidad, de tal suerte que cuando esta imparcialidad está comprometida con los 811 

ordenamientos jurídicos contemplan una serie de causales que se conocen como de 812 

impedimento, impedimento para conocer de un determinado asunto en el cual no está 813 

garantizada esta imparcialidad, y también contempla la figura de la excusa y la recusación, 814 

la excusa es la solicitud que hace una persona a cargo de tomar una decisión para no 815 

conocer de un determinado asunto al considerar que no está garantizada esa imparcialidad; 816 

cuando esto no sucede, entonces surge el derecho de la parte contraria para ejercer la 817 

recusación, cuando se afirma que hay una causa de impedimento que una persona no 818 

puede ni debe conocer de un asunto, pues es necesario probar esa circunstancia y no es 819 

necesario que lo diga expresamente la normatividad. 820 

He escuchado con atención y preocupación que la norma no lo exige, efectivamente sería 821 

imposible que un ordenamiento jurídico previera todos los supuestos y regulara con 822 

detenimiento cualquier acontecimiento social, para eso están los principios generales de 823 

hecho y un principio general es el que afirma estar obligado a probar, el día de hoy fuimos 824 

testigos de una excusa del doctor Luis Felipe Guerrero Agripino que creo que habla de su 825 

compromiso con la institución, se pretende generar un ambiente de crispación, un ambiente 826 

incluso hasta de guerra, se ha hablado de enemigos, somos una comunidad universitaria, 827 

no somos enemigos, somos compañeros de aula, actividad laboral, esto no es una guerra, 828 

no es ambiente de crispación, estamos viviendo un proceso de designación de una persona 829 

titular de la Rectoría General y en ese sentido es importante que haya gobernabilidad y creo 830 

que la decisión del doctor Guerrero ha sido con el objetivo de garantizar esa gobernabilidad. 831 
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Por el contrario, no deja de llamarme la atención que muchos de los integrantes de este 832 

órgano colegiado sí han mostrado parcialidad y no se han excusado y no quiero hacer un 833 

llamado a que lo hagan, creo que debemos superar esa etapa, mi llamado está más bien 834 

que a partir de este momento actuemos con respeto, actuemos con responsabilidad y sobre 835 

todo actuemos con imparcialidad, el deber de imparcialidad no corresponde exclusivamente 836 

al Presiente del órgano y al Secretario del mismo, el deber de imparcialidad corresponde a 837 

todos los que somos integrantes de este órgano, porque todos vamos a decidir sobre la 838 

pertinencia o no de las candidaturas y en ese sentido tenemos que garantizar esa 839 

objetividad e imparcialidad, por ello con esto cierro. Mi invitación es a superar este ambiente 840 

de conflicto y nos comportemos con decisiva universitaria, con un alto sentido de 841 

responsabilidad institucional por este gran momento histórico que estamos viviendo”. 842 

Para continuar con las intervenciones, el Secretario cedió el uso de la voz a la estudiante 843 

Arlette Joselyn Bernal Cortés, representante titular de las y los estudiantes, de la División 844 

de Ciencias de la Salud del Campus León, quien dirigió el siguiente mensaje: 845 

“Agradezco la palabra, yo soy una de las estudiantes que conforman la Comisión Especial 846 

para designar al Rector o Rectora, primero que nada quiero complementar lo que mi 847 

compañera Rubiceli ha dicho, nosotros como estudiantes en ningún momento vimos 848 

parcialidad, de hecho, si el doctor Luis Felipe me permite, él ha hecho desde mi punto de 849 

vista y sin estar en su favor o en su contra, él ha querido que todo sea trasparente e 850 

imparcial, la Comisión es para que el proceso se lleve a cabo de buena manera, no somos 851 

ni jueces ni verdugos ni nada, nosotros nada más estamos para que se lleve a cabo esto 852 

de buena manera, a mí en lo personal ningún alumno compañero se me ha acercado para 853 

preguntarme cómo se ha visto esto. A mí se me hace una falta de respeto que quieran llevar 854 

a mal a los Rectores, se me hace muy incongruente que digan que el Rector está siendo 855 

parcial, cuando gente de aquí que es parte del consejo, se vio que fue a la entrega de 856 

documentación, yo lo vi como estudiante, porque no dicen esas cosas de que están en 857 

contra de la doctora o lo que quieran verse, este proceso es más que nada para beneficiar 858 

a los alumnos, en todo esto no he visto que se diga que se benefició para los alumnos, esta 859 

universidad se mantiene por los alumnos, y por eso nosotros estamos aquí; se vio la 860 

trasparencia desde que ustedes votaron por nosotros, por quien iba a ser parte de la 861 

Comisión, yo llegué a escuchar que decían que los integrantes de la Comisión ya estaban 862 

elegidos desde antes, cuando yo me autopostulé con el miedo de que no hubiera tenido ni 863 
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un voto, también decían que nosotros tenemos muchos privilegios, entonces déjenme 864 

aclararles que no tenemos privilegios, no me he visto privilegiada, todo esto es una forma 865 

de que la gente, la comunidad universitaria y las personas que no forman parte de este 866 

Consejo es que vean que todo se ha llevado de manera transparente. 867 

Yo he querido que amigos, compañeros se acerquen a preguntarme ¿Cuál es mi punto de 868 

vista?, ¿Qué han visto la Comisión Especial? pero nadie se acerca, solamente se hacen 869 

suposiciones y crean un problema más grande y eso, no es un proceso de selección, es de 870 

designación y todos creemos que es de elección y no es así, no porque tal candidato haya 871 

llevado a más estudiantes o más de parte del administrativo significa que va a ganar, porque 872 

lo que cuenta más, es cuál va a ser su forma de favorecer a la comunidad estudiantil, si sus 873 

proyectos no favorecen ni siquiera a dos estudiantes entonces no tiene chiste, lo que se 874 

nos está olvidando es que estamos haciendo un proceso que si es el más importante de 875 

nuestra universidad, tenemos que ver más por los alumnos, como dice mi compañero de 876 

que a veces hay alumnos que se callan o los callan, yo llevo seis años en la Universidad de 877 

Guanajuato, egresada de la ENMS León, desde que estoy nunca me he callado y siempre 878 

digo lo que pienso, talvez por eso estoy aquí y por eso estoy en la Comisión, porque no me 879 

he callado, tal vez ahora mi palabra se vea a favor del doctor Luis Felipe pero no es así, es 880 

mi punto de vista, si alguien mi punto de vista le molesta pues soy sólo soy responsable de 881 

lo que digo no de lo que ustedes piensan y este es mi punto de vista. 882 

Quiero agradecer la palabra pero de qué manera lo decía, no me iba a poner afuera de la 883 

universidad a gritar en un micrófono que esto no está siendo transparente cuando yo misma 884 

he visto que está siendo transparente, que se está haciendo de la manera más transparente 885 

desde el momento que entran los medios, es la primera vez que cuando es la recepción de 886 

documentos, el mismo doctor Luis Felipe lo dijo que cuando él se postuló, se entraba solo,  887 

sin medios, así nadie sabía lo que pasaba por dentro y en esta ocasión entraron medios, 888 

incluso esa vez que entraron los medios a la recepción de documentos, hay medios que no 889 

respetaron, yo sentía la cámara encima, piden respeto, den respeto, todo esto no inicia 890 

desde el Rector, inicia desde abajo, desde uno como estudiante, desde que uno quiere 891 

cambiar la universidad, no voy a llegar con el resto a exigir que cambie la universidad, que 892 

chiste tiene si yo soy una estudiante que no se ve interesada por la universidad, no se 893 

interesa por el cambio entonces yo no puedo exigirle a una persona que haga un cambio si 894 

yo no he cambiado para bien”. 895 
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Enseguida, el Secretario dio el uso de la voz a la maestra María Guadalupe Serrano 896 

Herrera, representante titular del personal administrativo, quien expresó lo siguiente: 897 

“Con el permiso del Pleno quisiera realizar algunas manifestaciones, como integrante de la 898 

Comisión en la que ahorita está en proceso, el artículo 38 del Estatuto Orgánico de la 899 

Universidad de Guanajuato, prevé la posibilidad de solicitar la recusación respecto de un 900 

integrante del órgano colegiado, en este caso de los miembros de esta Comisión que como 901 

ya sabemos fueron señalados que fue el doctor Agripino y la doctora Cecilia Ramos, ello 902 

no exige la acreditación de la afectación de su imparcialidad o bien demostrar que se 903 

encuentran involucrados personalmente; sin embargo, el párrafo tercero del artículo antes 904 

mencionado establece claramente que este órgano debe resolver lo que no implica que la 905 

simple presentación de la recusación sea suficiente para su procedencia, lo anterior sería 906 

un grave atentado en contra de la credibilidad de la Comisión Especial en la que también 907 

estamos involucrados. Cabe recordar que esta Comisión fue integrada de manera 908 

democrática y en apego a nuestra normativa de la Universidad de Guanajuato, no debemos 909 

olvidar que la función de esta Comisión Especial es substanciar pero también es dictaminar, 910 

a qué me refiero con esto, no se trata de ser imperativos pero mucho menos se trata de 911 

una decisión unipersonal, cabe recordar que hasta este momento esta Comisión ha 912 

realizado y fijado las bases de la convocatoria, recibido el registro de aspirantes y 913 

presentado el dictamen sobre el cumplimiento o no de los requisitos fijados en la 914 

convocatoria; todo lo anterior en forma colegiada sin que haya sido afectada por parcialidad 915 

de derecho de persona alguna. 916 

Además, de lo anterior de haberse considerado procedente la recusación se dejaría en mi 917 

opinión en estado de indefensión de los integrantes cuya recusación se solicitó, pues su 918 

honorabilidad y su imparcialidad se había sometido a simples señalamientos que no se han 919 

demostrado de manera fehaciente. 920 

Por último, dado que el trabajo de la Comisión Especial en la dirección y desarrollo de este 921 

proceso es el resultado de un trabajo colaborativo y que en conjunto realizamos todos 922 

quienes los integramos no debe de descalificarse ni mucho menos desacreditarse, porque 923 

lo importante es que estamos realizando una tarea muy importante por lo cual yo les exhorto 924 

a reiterar  la confianza depositada en quienes integramos esta Comisión, por encontrarnos 925 

comprometidos en otorgar a todos los aspirantes y a toda la comunidad universitaria que 926 
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estamos conformados por más de 50 mil integrantes un proceso imparcial y respetuoso, yo 927 

de verdad los invito a que confíen, porque hemos hecho un trabajo que hasta el momento 928 

ha sido de manera muy respetuosa y estamos garantizando los derechos de cada uno de 929 

los aspirantes”. 930 

Posteriormente, el Secretario otorgó el uso de la voz a la estudiante Mayra Soledad Becerra 931 

Lemus, representante titular de las y los estudiantes del Colegio de Nivel Medio Superior, 932 

quien expresó lo siguiente: 933 

“El doctor Guerrero Agripino siempre ha trabajado por la universidad y ha estado en los 934 

momentos más difíciles y críticos de la universidad, ha dado la cara en momentos en que 935 

las personas no lo harían, no solamente como Rector si no como persona, soy estudiante 936 

de nivel medio superior, tengo 16 años y estoy aquí presente. Hablando desde la Comisión 937 

Especial, siempre ha habido imparcialidad, valores y principios, no hay nada ni nadie que 938 

afecte en este proceso y debo decir que nunca me había sentido tan escuchada como 939 

estando aquí en el Consejo, la universidad y la Comisión; mi opinión ha sido respetada, 940 

valorada y nunca me había sentido tan protegida por las personas que están aquí.  941 

Como estudiante me he acercado a hablar con profesores y más personas y he escuchado 942 

su opinión y he trabajado y hablado de esto en la Comisión, el doctor y la doctora siempre 943 

han trabajado de manera transparente, nunca me había escuchado y sentido tan feliz de 944 

pertenecer a algo como esto, me da miedo estar hablando porque estoy joven y estoy 945 

pequeña y tal vez dirán que, qué importa mi opinión, porque soy una opinión de una 946 

comunidad que si es escuchada, y más cuando te acercas y hablas con las personas y te 947 

tragas ese miedo y ayudas a las personas, las personas que están hablando ahorita, están 948 

hablando desde la desinformación y no realmente de la información que está llegando, debo 949 

decir que las personas que están en ese documento, se me hace muy injusto que estén 950 

hablando mal de ellos porque son personas que conozco no sólo por el cargo que ocupan 951 

sino por lo que son; entonces, realmente quiero que las personas y la comunidad que están 952 

aquí presente sean conscientes de sus palabras y el daño que están haciendo a la 953 

comunidad y a nosotros los estudiantes.” 954 

A continuación, se le dio el uso de la voz a la doctora Claudia Gutiérrez Padilla, Secretaria 955 

Académica del Campus Guanajuato quien dijo lo siguiente: 956 
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“Primeramente quiero felicitar la decisión del doctor Luis Felipe Guerrero, Presidente de 957 

este honorable órgano de gobierno sobre todo por las motivaciones que tuvo a bien 958 

mencionarnos, por otro lado, quisiera comentar que en los escritos que se nos hicieron 959 

llegar a través de la Secretaría General y la Secretaría Técnica, en ningún momento yo 960 

estoy leyendo que estén descalificando el trabajo de la Comisión Especial, al contrario me 961 

parece que han hecho un excelente trabajo y además no solamente fueron 3 personas son 962 

159 personas las que enviaron esos escritos y como yo veo la situación con todo lo que 963 

aquí han mencionado, comparto mucho el sentir de varios de ustedes sobre todo porque 964 

creo que todos tenemos la finalidad de velar por nuestra institución, ese es el sentir común 965 

de todos, que nuestra institución salga adelante de todo esta situación y lo que entregan 966 

los compañeros en sus escritos yo lo veo como un mecanismos que la propia normatividad 967 

nos permite; es como cuando algún profesor entrega algún recurso, la norma se lo permite, 968 

hace uso de su derecho. 969 

Por último, si quisiera exhortar a todos los compañeros y compañeras consejeras como ya 970 

algo ha mencionado nuestra compañera que está en la Comisión, que me parece excelente 971 

tu trabajo que consultes a tu comunidad, creo que esa también es parte de nuestra 972 

responsabilidad, yo vi algunas firmas en los escritos y yo exhorto asumir el artículo 70 donde 973 

dice que estamos aquí, no porque yo decidí sino porque alguien votó por mí y estoy 974 

representando, lo cual exhorto a que en esta transparencia, en esta legalidad, en esta 975 

discusión consultemos a nuestros compañeros y compañeras consejeras, que como bien 976 

decía nuestro compañero, el alumno de Derecho, Armando, estamos aquí para escuchar y 977 

representar su opinión, podemos discernir y que bueno eso es la universidad pero hay que 978 

manifestar lo que diga la comunidad, no lo que diga yo, si no lo que digan nuestros 979 

representados, yo felicito a la compañera porque tú estás haciendo ese trabajo de consultar 980 

a tus representados y yo creo que eso nos da un buen ejemplo de que todos deberíamos 981 

de hacer eso”. 982 

Continuando con las intervenciones, el Secretario cedió el uso de la voz a Yareli Vianey 983 

Bravo Cuevas, representante titular de las y los estudiantes de la División de Ingenierías 984 

del Campus Irapuato-Salamanca, quien expresó lo siguiente: 985 

“Como representante de los estudiantes de la División de Ingenierías del Campus Irapuato-986 

Salamanca y siendo imparcial en el proceso que ha ocurrido para el proceso de designación 987 
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del nuevo Rector para el periodo 2023-2027, quisiera comentar que como se ha 988 

mencionado antes, se tiene que ser imparcial durante el proceso como consejeros de este 989 

honorable Consejo, y permitiéndome con la mayor amabilidad comentándole al compañero 990 

Armando que tal como mencionaste se tiene que tener ese valor o esas ganas de poder 991 

participar para poder pertenecer al Consejo, invitarte de la manera más amable que como 992 

tú mencionas exhortarte del proceso de designación del nuevo Rector porque durante la 993 

entrega de documentos que se realizó para ser candidato a este proceso, se te vio a ti 994 

acompañando a una candidata, entonces para ser justos y para hablar con la verdad, se te 995 

invita de la manera más atenta que te exhortes del proceso para que haya imparcialidad 996 

completa durante el proceso, sólo es un comentario y espero que lo tomes de la mejor 997 

manera.” 998 

Enseguida, el Secretario de la sesión cedió el uso de la voz a la estudiante Ángela Alexa 999 

Cruz Corona, representante suplente de las y los estudiantes de la División de Ciencias 1000 

Económico-Administrativas quien dijo lo siguiente: 1001 

“Como representante de las y los estudiantes de la División de Ciencias Económico 1002 

Administrativas, no olvidemos que somos personas que nos afecta más allá del Consejo en 1003 

nuestra vida personal y en todo, invito a que ese sea el principal valor, el respeto a la 1004 

universidad, el respeto a nosotros, el respeto a los demás, el respeto a todos los 1005 

involucrados durante este proceso institucional tan importante, esta decisión es relevante 1006 

no sólo para los que estamos aquí, sino por todos los que vienen detrás de nosotros e 1007 

incluso para toda la sociedad, es así que los descalificativos, las ofensas, los chismes no 1008 

nos ayudan, nos están realmente quitando el tiempo, estamos aquí para escuchar 1009 

proyectos, para escuchar propuestas, que nos hagan crecer y mejorar, centrémonos en 1010 

esto que es lo verdaderamente importante, que el amor que le tenemos a la Universidad de 1011 

Guanajuato nos haga escuchar las diferentes voces, nos haga evaluar los proyectos, nos 1012 

haga tomar conciencia y conducirnos con respeto siempre.  1013 

No hay una pelea ,no somos unos contra otros, aquí tiene que haber unidad, estamos aquí 1014 

para escuchar realmente y escuchar no sólo para responder, escuchar para comprender, 1015 

es así que quiero pedirle a todos, que se tome la mejor decisión, que todos tengamos en 1016 

cuenta a toda la comunidad a la que estamos representando, porque en verdad no podemos 1017 

olvidar que lo de nosotros no es un interés personal, es un interés colectivo, es de los 1018 
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estudiantes, del administrativo, de todos, y pues bueno que continuemos así con una 1019 

universidad integra y honorable”. 1020 

Acto seguido, el Secretario otorgó nuevamente el uso de la voz el doctor J. Merced Rizo 1021 

Carmona, Director del Colegio del Nivel Medio Superior, quien mencionó:  1022 

“Nuevamente, buenas tardes, me adhiero completamente a lo que dijo la compañera Alexa, 1023 

esta sesión es un parteaguas, vienen otras etapas y lo que hoy asumimos como una 1024 

responsabilidad de respeto hacia las etapas que vienen yo creo que hay que llevarlo a la 1025 

práctica, ahora lo hemos dicho en el discurso, en el momento, en el lugar y en el espacio 1026 

adecuado, faltan otras etapas y yo hago una exhortación a cada una de las compañeras y 1027 

compañeros a que nos conduzcamos de esa manera, muchísimas gracias por su atención.” 1028 

Para continuar con las intervenciones, el Secretario cedió el uso de la voz al doctor Miguel 1029 

Ángel Hernández Fuentes, Director de la División de Ciencias Sociales y Humanidades, 1030 

quien expuso lo que a continuación se transcribe: 1031 

 “Muchas gracias, muchas gracias señora Presidenta, señor Secretario, con el permiso de 1032 

los compañeros del Consejo, quisiera nada más compartir algunas reflexiones e incluso 1033 

encargo de pláticas que he tenido en la semana con miembros de mi comunidad, la División 1034 

de Ciencias Sociales y Humanidades. Primero antes que nada yo también me sumo, 1035 

realmente reconozco, valoro la decisión del doctor Guerrero Agripino me parece que es una 1036 

salida generosa y elegante que nos evitó al Consejo General Universitario tener que asumir 1037 

las funciones de tribunal auténticamente y tenemos que ver posibles muestras, pruebas de 1038 

lo que se les imputaba y decidir que no estamos acostumbrados, no era nada deseable.  1039 

Pero a título personal y de miembros de mi comunidad me permito expresar que sí hay 1040 

preocupación legitima no fundada en evidencias concretas, pero una preocupación de que 1041 

no se presenten de ninguna manera medidas de coerción, de presión o que atenten a la 1042 

dignidad de ningún miembro de la comunidad universitaria, sea estudiante, profesor, sea 1043 

compañero del área administrativa, no tenemos evidencias y yo agradezco de nuevo al 1044 

doctor Guerrero que no nos puso en posición de emitir algún voto ante algo que no veíamos 1045 

de manera fáctica.  1046 
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Pero es deseable y se pide, miembros de comunidad me encargaron decir esto, que de 1047 

ninguna parte surjan estar todos muy atentos a cualquier medida de digamos coerción, 1048 

intimidación, atentado a la dignidad de elección, venga de donde venga contra ningún 1049 

miembro de la comunidad universitaria. Y por último, también quiero decir que me dio 1050 

mucho gusto que compañeros que yo aprecio mucho de este Consejo General Universitario 1051 

pudieron ejercer su derecho de réplica ante lo que se mencionó sobre ellos. Muchas 1052 

gracias”. 1053 

A continuación, nuevamente el Secretario cedió el uso de la voz al estudiante Armando 1054 

Herrera Navarrete, representante suplente de las y los estudiantes de la División de 1055 

Derecho, Política y Gobierno del Campus Guanajuato, quien señaló lo siguiente: 1056 

“Es una intervención muy breve, es para alusiones personales, yo respeto el comentario de 1057 

mi compañera que como estudiante y en todo caso, represento una comunidad estudiantil; 1058 

es para mí muy legítimo, no voy a desestimar la petición, en este caso, de lo que se refiere 1059 

de que yo tengo una postura a favor de una candidatura, he reiterado, que no soy yo el que 1060 

estoy aquí por únicamente mi voluntad, sino porque fue producto de un proceso, en donde 1061 

como representante universitario puedo decir y lo puedo decir porque lo he hecho y porque 1062 

tengo los hechos y el respaldo de mi comunidad de que siempre he informado, he 1063 

consultado, mis propios compañeros que me siguen en redes sociales son testigos de ellos, 1064 

precisamente las posiciones que he dado el día de hoy es producto no de lo que creo sino 1065 

de que el producto de que ese pensamiento ha tenido un respaldo estudiantil, por muy poco 1066 

por mucho pero somos quienes hemos tenido la valentía y el valor cívico y el coraje de dar 1067 

la cara a pesar de cualquier represalia, se me manifiesta que estuve en el registro de una 1068 

candidatura, claro, pues yo estudio aquí, cuando se registró precisamente vi esa cantidad 1069 

de personas y justamente se me invitó a que se me tomara un fotografía, creo que eso no 1070 

es una prueba fehaciente de que yo tengo un sesgo, vuelvo a decir, yo no estoy aquí ni por 1071 

una beca, ni por un salario, ni por un privilegio, al contrario creo que si esta lucha ayuda a 1072 

que esos privilegios, porque es legítimo tener esas prestaciones no digo que no, porque 1073 

muchos de los compañeros aquí se los han ganado, por quienes son, por  sus esfuerzos y 1074 

es totalmente legítimo, pero si digo, que me lastima, me lastima porque hay una comunidad 1075 

que afortunadamente en este tiempo que han estado dando las intervenciones me ha hecho 1076 

llegar mensajes de respaldo, lo valoro porque me están viendo a lo que entiendo porque 1077 

me lo hicieron llegar y no me consta porque todavía no he visto la transmisión, es que 1078 
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cortaron mi parte de la publicación de Facebook de la Universidad, espero que no sea así, 1079 

será lamentable que lo hayan hecho, pero bueno, el punto aquí es que por más que me 1080 

señale o sea, justamente era lo que decía, el primero que levanta la cabeza, el primero que 1081 

la quieren cortar, ahora resulta y yo lo digo con todo respeto, valoro si su partición fue 1082 

legítima con todo respeto, pero no comparto de que se me señale que tengo una posición 1083 

en favor de una candidatura porque no es así, conozco los proyectos en el sentido de las 1084 

trayectorias, todavía los proyectos apenas se nos pondrán en consulta y yo como 1085 

representante universitario me comprometo ante mi comunidad porque es lo que espera de 1086 

mí, que tome la decisión más acorde a lo que será mejor para mi universidad y que me 1087 

comprometo yo como representante, me comprometo a consultar a mi comunidad 1088 

universitario porque ellos no vienen solos, uno los tiene que buscar, porque es el deber de 1089 

uno como representante, a veces los compañeros precisamente por esa desinformación, 1090 

porque precisamente las sesiones de los Consejos no se transmiten en vivo porque no se 1091 

sabe, porque ni siquiera a veces saben que existen ese tipo de instancias, no participan y 1092 

es lamentable, esos espacios por suerte cada vez están siendo más abiertos a nuestras 1093 

sociedad ahí están las puertas abiertas, antes se cerraba a puerta cerrada, antes no se 1094 

transmitía espero que no hayan cortado una parte de esa transmisión, esperaría que así 1095 

fuera porque es lo más ético y lo digo, no me consta es un comentario que me llegó pero si 1096 

reitero mi posición y mi convicción de consultar a mi comunidad universitaria porque no es 1097 

lo que yo creo sino lo que es una opinión producto de un esfuerzo que como representante 1098 

es mi deber acercarme a las y los compañeros para saber que es la mejor decisión a tomar, 1099 

no lo que me convenga a mi porque si algo me convendría a mi es quedarme callado y votar 1100 

todo a favor y decir que estoy de acuerdo en todo, eso les aseguro sin querer denostar que 1101 

sería un escenario muy cómodo para mí, pero yo no estoy precisamente para seguir algo 1102 

que sinceramente no creo. Es cuanto” 1103 

Una vez más, el Secretario cedió el uso de la voz a la doctora Isaura Arreguin Arreguín con 1104 

la siguiente intervención:  1105 

“Muchísimas gracias nuevamente señora Presidenta por darme la palabra por segunda 1106 

ocasión y espero también para cerrar, ya que pues tuve el atrevimiento de abrir estas este 1107 

foro de expresiones de nuestros compañeros y solamente quisiera puntualizar a partir de lo 1108 

que han estado expresando cada uno de los compañeros que se encuentran presentes y 1109 

en primer lugar es muy respetable y dejar en claro que el día de hoy ha sido histórico por la 1110 
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decisión que han tomado nuestro señor Rector por la investidura que él representa y 1111 

queremos que quede claro y que quede en el acta, el respeto que se hace a su figura como 1112 

persona y como representante de esta Universidad. Segundo, se tomaron asuntos 1113 

relacionados con la Comisión Especial y como decía la doctora Claudia nadie está 1114 

atentando contra la Comisión Especial; todos han hecho un trabajo excelente, sin embargo, 1115 

desde el momento en que están atacando que el Presidente de esa Comisión está metiendo 1116 

las manos, automáticamente están atentando contra la inteligencia y la toma de decisiones 1117 

de los otros integrantes de esa Comisión Especial, por eso es que intuyo que levantaron la 1118 

mano y manifestaron su postura. Segundo, tercero perdón, hubo algunas manifestaciones 1119 

de indignación por los ataques, las manifestaciones a través de medios e instancias 1120 

externas a esta Universidad que están atentando más allá de nuestra autonomía lo que no 1121 

debería ocurrir, también ha habido manifestaciones de indignación por el lenguaje, por las 1122 

palabras que están utilizando para desprestigiar a cada uno de los integrantes de la 1123 

Universidad, entre ellos, yo también manifiesto mi inconformidad de aparecer, al igual que 1124 

el doctor Costilla lo expresó, en una lista que me llaman de operadora, sí soy operadora, 1125 

pero soy operadora en la División que me corresponde, con 3,500 estudiantes, con los 1126 

cuales ninguno tendría ninguna manifestación de desagrado hacia el trabajo y hacia lo que 1127 

yo represento, esa es la operatividad que yo hago y finalmente quisiera yo expresar que 1128 

lamento la percepción que tienen algunos estudiantes que representan nuestro compañero 1129 

Armando, pero en este caso, hacer algunas puntualizaciones, no es la primer ocasión que 1130 

esto se está transmitiendo en vivo, ya en otras ocasiones se ha hecho a través de otros 1131 

medios externos de la universidad y también a través de la Universidad.  1132 

También de lamentar esa percepción que algunos estudiantes tienen, pero creo que 1133 

tenemos que trabajar sobre esa percepción que tienen, no la vamos a hacer a un lado, 1134 

vamos a retomar lo que él nos expresa y ver que lo que nos está haciendo falta y finalmente 1135 

quisiera a todos exhortar y estoy de acuerdo con nuestra compañera, en este caso con 1136 

nuestra compañera Alexa, que nos exhorta a que tengamos que actuar de ahora en 1137 

adelante con madurez, el respeto a todos los aspirantes y a los que queden a partir del 1138 

dictamen del día de hoy como candidatos para ser designados como Rectora o Rector de 1139 

la Universidad de Guanajuato, que desistan de estar utilizando formas que no son 1140 

universitarias, formas no maduras y formas que solo reflejan la calidad como personas y 1141 
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como representantes universitarios. Es cuanto señora Presidenta y muchísimas gracias a 1142 

todos.” 1143 

Para continuar con la sesión, el Secretario cedió el uso de la voz al doctor Roberto 1144 

Rodríguez Venegas, Director de la División de Ciencias Sociales y Administrativas del 1145 

Campus Celaya-Salvatierra, quien tuvo a bien comentar:  1146 

“Buenas tardes a todos, a todos los miembros del Consejo General Universitario, quisiera 1147 

expresar una posición personal, pero también hacer una cordial invitación a que hagan una 1148 

reflexión, cuando me designaron y fui representante de los profesores y con los alumnos 1149 

hemos tenido un acercamiento, creo que adquirí un gran compromiso y ese gran 1150 

compromiso no voy a dejar de cumplirlo porque tiene muchas consecuencias, no tanto de 1151 

orden legal, pero también de orden fáctico y es necesario hacer esta reflexión, el disentir 1152 

cualquiera que sea la postura, no es malo, pero mi compromiso personal es construir y este 1153 

órgano colegiado si no me equivoco estamos aquí para construir, en la posición que 1154 

tengamos, felicito y admiro y manifiesto mi admiración y respeto por cada una de las 1155 

personas que están aquí que se expresaron, compañeros somos todos y los que no se 1156 

expresaron también; es una sesión muy importante, pero yo me siento con ese compromiso 1157 

y perdón por hablar en primera persona, les pido una disculpa pero yo vine aquí a construir. 1158 

Es cuanto”. 1159 

Nuevamente el Secretario de la sesión, cedió el uso de la voz a Yareli Vianey Bravo Cuevas, 1160 

representante titular de las y los estudiantes de la División de Ingenierías del Campus 1161 

Irapuato-Salamanca, quien agregó lo siguiente:  1162 

“Mi comentario más que nada, alumno Armando, va en el sentido de la imparcialidad que 1163 

tenemos como consejeros, como miembros del Consejo General Universitario ya que al 1164 

acompañar a una candidata o como tú comentas tomarse una foto estás mostrando 1165 

imparcialidad de que estás orillado hacia un bando, yo te extiendo nuevamente la invitación 1166 

y quiero invitar a los compañeros a los estudiantes que analicen los proyectos que tienen 1167 

cada uno de los candidatos y que en base a eso puedan tomar una decisión para su 1168 

manifestación de apoyo y siendo cual sea el que más les convenga. Es cuanto y muchas 1169 

gracias”. 1170 
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A continuación, el Secretario cedió el uso de la voz a la licenciada Aida Hernández López, 1171 

representante del personal académico de la División de Ciencias Sociales y Administrativas 1172 

del Campus Celaya-Salvatierra, quien mencionó:  1173 

“Pido disculpas, mi intención no era participar pero sí quiero aclararle algo al joven porque 1174 

tú hablas y dices me lastima que digan esto, pero a la mayor parte de los que estamos aquí 1175 

nos lastimas diciendo que nos ofrecen o una beca o un salario o algo, porque los que 1176 

estamos aquí, primero, para invertir el tiempo que invertimos estando aquí, créeme que 1177 

debemos de tener aparte del trabajo que dejamos toda la disposición porque nos implica 1178 

horas trabajo de más para hacerlo y eso es solamente por amor al arte. Tengo más de 30 1179 

años en la institución trabajando por amor al arte, porque ya me pude haber ido, pero si me 1180 

lastima lo que dices y vuelvo a repetir lo mismo, estamos para construir no para dividirnos, 1181 

elijamos lo mejor y seamos compañeros. Gracias.” 1182 

Por último, el Secretario cedió el uso de la voz al doctor Fernando Israel Gómez Castro, 1183 

representante titular del personal académico de la División de Ciencias Naturales y Exactas 1184 

del Campus Guanajuato, con la siguiente participación:  1185 

“Gracias, buen día, buena tarde, con su venia señora Presidenta, señor Secretario, 1186 

compañeros del honorable Consejo General Universitario trataré de ser muy breve que ya 1187 

se extendió un poco la sesión; primero que nada, bueno, ya todos los compañeros de la 1188 

Comisión Especial han hablado pero pues yo reitero nuevamente el compromiso que 1189 

tenemos con la transparencia y con el actuar de la manera objetiva o de la manera más 1190 

objetiva que nos sea posible, me apenan mucho los hechos que han ocurrido el día de hoy, 1191 

de verdad es que es algo que no, pues no esperaba, es algo que no tenía siquiera 1192 

contemplado como una posibilidad de un ataque, la verdad que es esto es un ataque pero 1193 

bueno, creo que ya esto ha sido, se ha decidido y pues hay que seguir adelante, hay que 1194 

continuar trabajando con el compromiso que tenemos desde que fuimos electos por todo el 1195 

Consejo General y finalmente si me gustaría exhortar aunque ya lo han comentado, pero si 1196 

exhortar de manera pues muy enfática, nosotros somos representantes de distintas 1197 

comunidades, entonces ser e  invitar a nuestras comunidades a participar en este proceso 1198 

por los medios que corresponden, recuerden una opinión en Facebook para nosotros no, 1199 

no es válida, una opinión en redes sociales para nosotros no es válida, ¿Cuáles son las 1200 

opiniones que son válidas? Medios institucionales a través de los canales, hay un correo 1201 
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electrónico designado para esto, hay una página, un sitio web designado para esto, va a 1202 

haber foros donde los candidatos van a presentar sus proyectos, donde se van a poder 1203 

manifestar las opiniones, esos son los medios oficiales y esos son los medios por los cuales 1204 

se pide la participación de la comunidad universitaria, entonces, sí nuevamente el exhortar 1205 

a todo el Consejo General Universitarito a invitar a nuestras comunidades a participar a 1206 

manifestar sus opiniones y nuevamente de forma respetuosa por supuesto, no estamos 1207 

para descalificar, estamos para manifestar posturas respecto a proyectos, respecto a 1208 

trayectorias. Muchas gracias”.  1209 

Al no registrarse más intervenciones, la Presidenta dijo que era un momento importante 1210 

para la institución, un momento que invitaba a la reflexión, a la escucha, al compromiso y a 1211 

los elementos del trabajo, de la responsabilidad y el respeto que entre todos nos debemos 1212 

como universitarios.  1213 

Punto 3. Presentación del informe de las actividades realizadas hasta esta etapa por 1214 

la Comisión Especial para substanciar el proceso de designación de la persona titular 1215 

de la Rectoría General de la Universidad de Guanajuato para el periodo 2023-2027, 1216 

con fundamento en lo dispuesto por los artículos 16, fracción XIX, de la Ley Orgánica; 1217 

y 58 del Estatuto Orgánico, ambos ordenamientos de la Universidad de Guanajuato.  1218 

Para el desahogo del presente punto, la Presidenta comentó que la Comisión presentará el 1219 

siguiente informe como parte de las labores que ha realizado, mencionó sentirse un tanto 1220 

conflictuada ya que es parte de esa Comisión Especial y en este momento, le toca conducir 1221 

en su calidad de Presidenta esta sesión de Consejo General Universitario. Mencionó, que 1222 

se tiene conocimiento que a través de la redes sociales de la Universidad de Guanajuato, 1223 

se hizo divulgación de algunos puntos muy particulares que fueron ocurriendo como parte 1224 

del proceso; en ese sentido, por haber sido hasta ese momento ella la Secretaria de la 1225 

Comisión Especial y haber estado preparada para rendir el informe, solicitó poder rendirlo 1226 

hasta esa etapa del proceso.  1227 

El informe a la letra dice: 1228 

Consejo General Universitario 1229 
 Comisión Especial para substanciar el proceso de designación de la persona titular de la Rectoría 1230 

General de la Universidad de Guanajuato para el periodo 2023-2027 1231 
Informe 1232 
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CONSEJO GENERAL UNIVERSITARIO 1233 

Con fundamento en lo dispuesto por los artículos 44, 45, 47, segundo párrafo y 58 del Estatuto 1234 

Orgánico de la Universidad de Guanajuato, la Comisión Especial para substanciar el proceso de 1235 

designación de la persona titular de la Rectoría General de la Universidad de Guanajuato para el 1236 

periodo 2023-2027 rinde ante el Pleno el presente informe de actividades:  1237 

PRIMERO. De conformidad con lo dispuesto por los artículos 16, fracción XVIII, de la Ley Orgánica; 1238 

44, 45, 47, segundo párrafo, y 75, fracciones I, II y V del Estatuto Orgánico, ambos ordenamientos 1239 

de la Universidad de Guanajuato, en la segunda sesión extraordinaria del Consejo General 1240 

Universitario CGU2023-E2 del 26 de mayo de 2023, mediante el acuerdo CGU2023-E2-01, se 1241 

integró la Comisión Especial para substanciar el proceso de designación de la persona titular de la 1242 

Rectoría General de la Universidad de Guanajuato para el periodo 2023-2027, quedando 1243 

conformada por las siguientes personas: 1244 

• Doctora Graciela Ma. de la Luz Ruiz Aguilar, Rectora del Campus Celaya-Salvatierra.  1245 

• Doctor Eduardo Pérez Alonso, Director de la División de Derecho, Política y Gobierno del 1246 

Campus Guanajuato.  1247 

• Doctor Gilberto Carreño Aguilera, Director de la División de Ingenierías del Campus 1248 

Guanajuato.  1249 

• Doctor Fernando Israel Gómez Castro, representante del personal académico de la División 1250 

de Ciencias Naturales y Exactas del Campus Guanajuato. 1251 

• Doctor Víctor Hugo González Torres, representante del personal académico del Colegio de 1252 

Nivel Medio Superior. 1253 

• Maestra María Guadalupe Serrano Herrera, representante del personal administrativo.  1254 

• Rubiceli Estefania Granados Sandoval, representante de las y los estudiantes de la División 1255 

de Ciencias de la Salud e Ingenierías del Campus Celaya-Salvatierra.  1256 

• Arlette Joselyn Bernal Cortés, representante de las y los estudiantes de la División de 1257 

Ciencias de la Salud del Campus León.  1258 

• Mayra Soledad Becerra Lemus, representante de las y los estudiantes del Colegio de Nivel 1259 

Medio Superior.  1260 

SEGUNDO. De conformidad con lo dispuesto por los artículos 16, fracción XIX, de la Ley Orgánica; 1261 

y 75, fracciones I y III, del Estatuto Orgánico, ambos ordenamientos de la Universidad de Guanajuato, 1262 

el pleno del Consejo General Universitario, mediante el acuerdo CGU2023-E2-02, de esa misma 1263 

fecha, emitió los Lineamientos sobre los cuales se desarrollará el proceso de designación y bases 1264 

para el procedimiento de consulta de la opinión de la comunidad universitaria.  1265 
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TERCERO. Con base en el artículo 49, con relación al artículo 75, fracción IV, del Estatuto Orgánico 1266 

de la Universidad de Guanajuato, el 26 de mayo de 2023, esta Comisión Especial se declaró 1267 

instalada y en sesión permanente hasta que se cumpla el fin para el cual se constituyó. Asimismo, 1268 

mediante el acuerdo CGU(CEPDTRG)20230526-01 se designó por unanimidad de votos como 1269 

Secretaria de la Comisión Especial a la doctora Graciela Ma. de la Luz Ruiz Aguilar, Rectora del 1270 

Campus Celaya-Salvatierra. 1271 

CUARTO. En esta misma fecha, la Comisión Especial, mediante el acuerdo 1272 

CGU(CEPDTRG)20230526-03, aprobó por unanimidad de votos el cronograma de actividades para 1273 

desarrollar el proceso de designación de la persona titular de la Rectoría General de la Universidad 1274 

de Guanajuato para el periodo 2023-2027. 1275 

QUINTO. En esta misma fecha, y con fundamento en lo dispuesto por el artículo 75, fracción VI, del 1276 

Estatuto Orgánico de la Universidad de Guanajuato, el Pleno de la Comisión Especial aprobó por 1277 

unanimidad de votos, mediante acuerdo CGU(CEPDTRG)20230526-04, la Convocatoria para el 1278 

proceso de designación de la persona titular de la Rectoría General de la Universidad de Guanajuato 1279 

para el periodo 2023-2027. 1280 

SEXTO. En fecha 09 de junio de 2023, la Comisión Especial detalló la logística para la recepción de 1281 

documentos de las personas aspirantes los días 15 y 16 de junio de 2023, solicitando el apoyo de la 1282 

Dirección de Comunicación y Enlace de la Universidad para la adecuada difusión de todas las etapas 1283 

del proceso.  1284 

SÉPTIMO. En la misma fecha, la Comisión Especial atendió el oficio de número 7702, ELD 276/LXV-1285 

PPA, Exp. 9.0, signado por las diputadas y el diputado integrantes de la Comisión de Educación, 1286 

Ciencia y Tecnología y Cultura de la Sexagésima Quinta Legislatura del Congreso del Estado de 1287 

Guanajuato de fecha 7 de junio del año en curso, mediante el cual solicitaron que, a más tardar el 1288 

día 16 de junio del año en curso, se “informe a esta Comisión respecto del proceso de designación 1289 

de la persona titular de la Rectoría General para el periodo 2023-2027, la manera en qué (sic) 1290 

cumplirá con los principios de oportunidad y transparencia; la manera en que se dará participación a 1291 

la comunidad universitaria, la forma en que se garantizará el principio de perspectiva de género, así 1292 

como el proceso de la evaluación de los mejores perfiles”.  1293 

Derivado de lo anterior, la Comisión Especial decidió como un acto de buena fe y atendiendo a los 1294 

principios de respeto, transparencia y máxima publicidad del proceso dar respuesta a la solicitud de 1295 

información de la Comisión Especial del Congreso fundamentando y describiendo que el proceso de 1296 

designación de referencia se regula por lo dispuesto en la Ley Orgánica de la Universidad de 1297 

Guanajuato, el Estatuto Orgánico, la Convocatoria para el proceso de designación de la persona 1298 

titular de la Rectoría General de la Universidad de Guanajuato para el periodo 2023-2027 y los 1299 

Lineamientos sobre los cuales se desarrollará el proceso de designación y bases para el 1300 
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procedimiento de consulta de la opinión de la comunidad universitaria aprobados por el Consejo 1301 

General Universitario; documentos en los cuales se precisan los plazos y etapas del proceso de 1302 

designación en comento. 1303 

La respuesta refirió también que, en el proceso se garantizará plenamente la autonomía universitaria, 1304 

refrendando el compromiso indeclinable de conducir un proceso democrático, transparente y 1305 

totalmente apegado a la ley que se encuentre a la altura de lo que nuestra Casa de Estudios merece 1306 

y la sociedad guanajuatense demanda. 1307 

OCTAVO. En fecha 12 de junio de 2023, se recibió un correo electrónico sin datos de identificación 1308 

en el que solicitaba agendar cita; la Comisión Especial brindó respuesta solicitándole el nombre para 1309 

asignarle la cita correspondiente y de acuerdo al periodo plasmado en la Convocatoria para 1310 

solicitudes de citas de registro sin que hubiera una respuesta.  1311 

Durante el periodo de solicitudes de citas y registros se recibieron 3 correos electrónicos solicitando 1312 

información de diversa índole, no relacionada al proceso de designación, identificando y canalizando 1313 

a las personas a distintas áreas universitarias para su atención. 1314 

NOVENO. En fecha 14 de junio de 2023, se recibió por parte de la doctora Vanessa Góngora 1315 

Cervantes, profesora investigadora del departamento de Estudios Políticos y de Gobierno de la 1316 

División de Derecho, Política y Gobierno de la Universidad de Guanajuato, una solicitud al correo 1317 

electrónico de la Comisión Especial relativa al procedimiento y requerimientos para realizar un Foro 1318 

con las personas candidatas a la Rectoría General para conocer sus propuestas sobre el tema de 1319 

discriminación, desigualdad y violencia de género en nuestra Universidad, dentro de los plazos 1320 

determinados en la Convocatoria para la Designación (del 7 al 10 de agosto del año en curso); 1321 

proponiendo un foro que incluyera: ronda de diagnóstico, ronda de propuestas, dos rondas con 1322 

preguntas de quienes solicitan el foro y una ronda de preguntas del público.  1323 

Mencionó que, más allá del proceso de auscultación individual y los cuatro foros generales 1324 

establecidos, compartía con la Comisión el interés por conocer de primera voz el posicionamiento 1325 

de las y los contendientes respecto a estos temas. 1326 

La Comisión Especial brindó respuesta a la doctora Góngora Cervantes reconociendo la iniciativa y 1327 

el espíritu positivo en el Proceso de designación de la persona titular de la Rectoría General de la 1328 

Universidad de Guanajuato para el periodo 2023-2027, mencionando que a la vista de los 1329 

Lineamientos emitidos por el Consejo General Universitario en su segunda sesión extraordinaria de 1330 

fecha 26 de mayo de 2023 y la Convocatoria derivada de estos Lineamientos expedidos ese mismo 1331 

día, los foros y sus modalidades habían sido ya definidas, explicando que, de realizarse 1332 

modificaciones se encontrarían vulnerando los términos de la propia Convocatoria emitida por esta 1333 

Comisión Especial y los Lineamientos establecidos por el Pleno del Consejo General Universitario.   1334 



Universidad de Guanajuato 
Acta CGU2023-E3 

Tercera sesión extraordinaria del Consejo General Universitario, 
celebrada el 28 de julio de 2023  

 

Página 44 de 54 
 

 No obstante, se contestó, además, que la temática de los cuatro foros y la participación de la 1335 

comunidad universitaria dejaba abierta la posibilidad de abordar todos los temas que resulten de 1336 

relevancia para el desarrollo institucional dentro de los cuales, indudablemente, uno de ellos es el 1337 

relativo a la discriminación, desigualdad y violencia de género.   1338 

DÉCIMO. En fecha 15 de junio de 2023, la Secretaria General de la Universidad de Guanajuato 1339 

canalizó al correo de la Comisión Especial una consulta por parte de uno de los integrantes del 1340 

Consejo General Universitario, quien escribió en representación de su comunidad universitaria como 1341 

representante de las y los profesores de la División de Ciencias e Ingenierías del Campus León ante 1342 

el máximo órgano de gobierno y que textualmente refirió “Algunos colegas me han preguntado 1343 

acerca del proceso de elección de Rector General. Salió el comunicado qué un posible candidato es 1344 

el Dr. Carlos Hidalgo, Rector de campus León. En ese caso, el Rector en funciones debe renunciar 1345 

o solicitar alguna licencia de sus funciones como Rector o simplemente puede participar sin tener 1346 

que dejar su puesto durante el proceso.”  1347 

La Comisión Especial brindó respuesta mencionando que la normatividad universitaria no contempla 1348 

regulación alguna al respecto; por lo tanto, compete a cada persona interesada en participar asumir 1349 

su decisión con respecto a lo cuestionado. 1350 

DÉCIMO PRIMERO. En fecha 17 de junio de 2023 se recibió un correo electrónico en el cual se 1351 

solicitó información respecto de cómo dar apoyo a las y los aspirantes a la titularidad de la Rectoría 1352 

General; de igual manera, a partir del 18 de junio a la fecha, se han recibido 5 correos electrónicos 1353 

con cartas de apoyo para la doctora Claudia Susana Gómez López, la doctora Teresita de Jesús 1354 

Rendón Huerta Barrera y el doctor Carlos Hidalgo Valadez; por lo que la Comisión Especial 1355 

respondió en todos estos casos que, conforme a la base quinta de la Convocatoria emitida por esta 1356 

Comisión, así como a los Lineamientos sobre los cuales se desarrollará el proceso de designación 1357 

y bases para el procedimiento de consulta de la opinión de la comunidad universitaria, aprobados 1358 

por el Pleno del Consejo General Universitario mediante el acuerdo CGU2023-E2-02 en su segunda 1359 

sesión extraordinaria de fecha 26 de mayo de 2023, el procedimiento de recepción de la opinión de 1360 

la comunidad universitaria se encuentra descrito en tales documentos y que dichas opiniones se 1361 

considerarán por esta Comisión Especial a partir del 28 de julio de 2023, una vez que el Consejo 1362 

General Universitario defina a las personas aspirantes que cumplen con los requisitos para ser 1363 

consideradas candidatas. 1364 

DÉCIMO SEGUNDO. En fecha 04 de julio del presente, la Comisión Especial atendió el oficio número 1365 

8080 signado por quienes integran la Mesa Directiva del Congreso del Estado de Guanajuato, de 1366 

fecha 29 de junio del presente, mediante el cual se remitió el acuerdo aprobado por Pleno de la 1367 

Sexagésima Quinta Legislatura del Congreso del Estado Libre y Soberano de Guanajuato, en sesión 1368 

ordinaria de misma fecha, por el que se “efectúa un respetuoso exhorto al Consejo General 1369 
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Universitario, así como a la Junta Directiva, de la Universidad de Guanajuato, para que, en ejercicio 1370 

de sus atribuciones y en relación con el proceso de designación de la persona titular de la Rectoría 1371 

General para el periodo 2023-2027, se continúe garantizando los principios de transparencia, 1372 

máxima publicidad, igualdad e imparcialidad, así como perspectiva de género y escuchando 1373 

puntualmente la opinión de la comunidad universitaria”, así como, el dictamen emitido por la 1374 

Comisión de Educación, Ciencia y Tecnología y Cultura sobre el mismo tema. 1375 

Al respecto, la Comisión Especial, con plena convicción, reiteró el compromiso de continuar 1376 

garantizando la vigencia de los principios constitucionales y legales aplicables en el proceso referido, 1377 

así como a continuar desempeñándose conforme a los mismos en el ejercicio de las atribuciones 1378 

que la normatividad universitaria le confiere. 1379 

 En atención a lo anteriormente expuesto y con fundamento en el artículo 58 del Estatuto Orgánico 1380 

de la Universidad de Guanajuato, la Comisión Especial para substanciar el proceso de designación 1381 

de la persona titular de la Rectoría General de la Universidad de Guanajuato para el periodo 2023-1382 

2027, solicita al pleno de este órgano de gobierno que se le tenga por rendido el presente informe. 1383 

Atentamente, 1384 

“La verdad os hará libres” 1385 

Guanajuato, Gto., a 28 de julio de 2023  1386 

 1387 

 Dra. Graciela Ma. de la Luz Ruiz Aguilar 1388 

 Secretaria de la Comisión Especial para substanciar el proceso de designación de la persona 1389 

titular de la Rectoría General de la Universidad de Guanajuato para el periodo 2023-2027 1390 

 1391 

Se dio por rendido el informe de la Comisión Especial para substanciar el proceso de 1392 

designación de la persona titular de la Rectoría General de la Universidad de Guanajuato 1393 

para el periodo 2023-2027. 1394 

 1395 

Informe:  1396 

Único. En cumplimiento a lo dispuesto por el artículo 58 del Estatuto Orgánico de la 1397 

Universidad de Guanajuato, el Pleno del Consejo General Universitario tuvo por presentado 1398 

el informe de las actividades realizadas hasta esta etapa por la Comisión Especial para 1399 

substanciar el proceso de designación de la persona titular de la Rectoría General de la 1400 

Universidad de Guanajuato para el periodo 2023-2027, que le rindió la doctora Graciela Ma. 1401 

de la Luz Ruiz Aguilar, en su carácter de Secretaria de la Comisión Especial.  1402 
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Punto 4. Análisis y, en su caso, aprobación del dictamen que presenta la Comisión 1403 

Especial para substanciar el proceso de designación de la persona titular de la 1404 

Rectoría General de la Universidad de Guanajuato para el periodo 2023-2027, relativo 1405 

al cumplimiento o incumplimiento de los requisitos establecidos en el artículo 20 de 1406 

la Ley Orgánica de la Universidad de Guanajuato y la base segunda de la 1407 

convocatoria emitida por la Comisión Especial, por parte de las personas registradas, 1408 

para ser consideradas candidatas.  1409 

Lo anterior con fundamento en lo dispuesto por los artículos 46, párrafos primero y 1410 

tercero, y fracción I, 75, fracción X, del Estatuto Orgánico de la Universidad de 1411 

Guanajuato, así como las bases segunda, tercera y cuarta de la convocatoria emitida 1412 

por la Comisión Especial. 1413 

 

Continuando con el siguiente punto del orden del día, la Presidenta expresó que 1414 

nuevamente sería ella quien diera lectura al dictamen de la Comisión Especial, dado que 1415 

para la fecha de la emisión ella seguían siendo la Secretaria de la Comisión, en ese sentido 1416 

solicitó el permiso del Pleno para proceder a dar lectura: 1417 

 

Consejo General Universitario 1418 

 Comisión Especial para substanciar el proceso de designación de la persona titular de la Rectoría 1419 

General de la Universidad de Guanajuato para el periodo 2023-2027 1420 

Dictamen 1421 

 

CONSEJO GENERAL UNIVERSITARIO 1422 

Con fundamento en lo dispuesto por los artículos 19 y 20 de la Ley Orgánica; 44, 45, 46, párrafos 1423 

primero y tercero, y fracción I, 47, segundo párrafo, y 75, fracciones VIII y X, del Estatuto Orgánico, 1424 

ambos ordenamientos de la Universidad de Guanajuato, la Comisión Especial para substanciar el 1425 

proceso de designación de la persona titular de la Rectoría General de la Universidad de Guanajuato 1426 

para el periodo 2023-2027 somete a su consideración el presente dictamen al tenor de los siguientes  1427 

ANTECEDENTES: 1428 

PRIMERO. De conformidad con lo dispuesto por los artículos 16, fracción XVIII, de la Ley Orgánica; 1429 

44, 45, 47, segundo párrafo, y 75, fracciones I, II y V del Estatuto Orgánico, ambos ordenamientos 1430 

de la Universidad de Guanajuato, en la segunda sesión extraordinaria del Consejo General 1431 

Universitario CGU2023-E2 del 26 de mayo de 2023, mediante el acuerdo CGU2023-E2-01, se 1432 
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integró la Comisión Especial para substanciar el proceso de designación de la persona titular de la 1433 

Rectoría General de la Universidad de Guanajuato para el periodo 2023-2027, quedando 1434 

conformada por las siguientes personas: 1435 

• Doctora Graciela Ma. de la Luz Ruiz Aguilar, Rectora del Campus Celaya-Salvatierra.  1436 

• Doctor Eduardo Pérez Alonso, Director de la División de Derecho, Política y Gobierno del 1437 

Campus Guanajuato.  1438 

• Doctor Gilberto Carreño Aguilera, Director de la División de Ingenierías del Campus 1439 

Guanajuato.  1440 

• Doctor Fernando Israel Gómez Castro, representante del personal académico de la División 1441 

de Ciencias Naturales y Exactas del Campus Guanajuato. 1442 

• Doctor Víctor Hugo González Torres, representante del personal académico del Colegio de 1443 

Nivel Medio Superior. 1444 

• Maestra María Guadalupe Serrano Herrera, representante del personal administrativo.  1445 

• Rubiceli Estefania Granados Sandoval, representante de las y los estudiantes de la División 1446 

de Ciencias de la Salud e Ingenierías del Campus Celaya-Salvatierra.  1447 

• Arlette Joselyn Bernal Cortés, representante de las y los estudiantes de la División de 1448 

Ciencias de la Salud del Campus León.  1449 

• Mayra Soledad Becerra Lemus, representante de las y los estudiantes del Colegio de Nivel 1450 

Medio Superior.  1451 

SEGUNDO. De conformidad con lo dispuesto por los artículos 16, fracción XIX, de la Ley Orgánica; 1452 

y 75, fracciones I y III, del Estatuto Orgánico, ambos ordenamientos de la Universidad de Guanajuato, 1453 

el pleno del Consejo General Universitario, mediante el acuerdo CGU2023-E2-02, de esa misma 1454 

fecha, emitió los Lineamientos sobre los cuales se desarrollará el proceso de designación y bases 1455 

para el procedimiento de consulta de la opinión de la comunidad universitaria.  1456 

TERCERO. Con base en el artículo 49, con relación al artículo 75, fracción IV, del Estatuto Orgánico 1457 

de la Universidad de Guanajuato, el 26 de mayo de 2023, esta Comisión Especial se declaró 1458 

instalada y en sesión permanente hasta que se cumpla el fin para el cual se constituyó. Asimismo, 1459 

mediante el acuerdo CGU(CEPDTRG)20230526-01 se designó por unanimidad de votos como 1460 

Secretaria de la Comisión Especial a la doctora Graciela Ma. de la Luz Ruiz Aguilar, Rectora del 1461 

Campus Celaya-Salvatierra. 1462 

CUARTO. En esta misma fecha, la Comisión Especial, mediante el acuerdo 1463 

CGU(CEPDTRG)20230526-03, aprobó por unanimidad de votos el cronograma de actividades para 1464 

desarrollar el proceso de designación de la persona titular de la Rectoría General de la Universidad 1465 

de Guanajuato para el periodo 2023-2027. 1466 
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QUINTO. En esta misma fecha, y con fundamento en lo dispuesto por el artículo 75, fracción VI, del 1467 

Estatuto Orgánico de la Universidad de Guanajuato, el Pleno de la Comisión Especial aprobó por 1468 

unanimidad de votos, mediante acuerdo CGU(CEPDTRG)20230526-04, la Convocatoria para el 1469 

proceso de designación de la persona titular de la Rectoría General de la Universidad de Guanajuato 1470 

para el periodo 2023-2027. 1471 

SEXTO. Atendiendo a la base primera de la convocatoria mencionada en el antecedente QUINTO, 1472 

se recibieron en el correo electrónico procesorg2023@ugto.mx las solicitudes de citas siguientes: 1473 

El 13 de junio de 2023 1474 

• 9:20 horas, se recibió la solicitud de cita por parte de la doctora Teresita de Jesús Rendón 1475 

Huerta Barrera, quedando agendada su comparecencia ante la Comisión Especial el día 1476 

jueves 15 de junio de 2023, a las 11:00 horas, en la Sala Ashland ubicada en el tercer piso 1477 

del Edificio Central en Lascuráin de Retana número 5, Zona Centro, de la ciudad de 1478 

Guanajuato, Guanajuato, lo cual fue comunicado a la persona solicitante al correo 1479 

electrónico jrendonh@ugto.mx.  1480 

• 13:24 horas, se recibió la solicitud de cita por parte del doctor Carlos Hidalgo Valadez, 1481 

quedando agendada su comparecencia ante la Comisión Especial el día jueves 15 de junio 1482 

de 2023, a las 12:00 horas, en la Sala Ashland ubicada en el tercer piso del Edificio Central 1483 

en Lascuráin de Retana número 5, Zona Centro, de la ciudad de Guanajuato, Guanajuato, 1484 

lo cual fue comunicado a la persona solicitante al correo electrónico charly@ugto.mx. 1485 

Por lo que hace al segundo día programado para la solicitud de citas, es decir el 14 de junio de 2023, 1486 

se recibieron las siguientes solicitudes: 1487 

• 11:03 horas, se recibió la solicitud de cita por parte de la doctora Claudia Susana Gómez 1488 

López, quedando agendada su comparecencia ante la Comisión Especial el día viernes 16 1489 

de junio de 2023, a las 11:30 horas, en la Sala Ashland ubicada en el tercer piso del Edificio 1490 

Central en Lascuráin de Retana número 5, Zona Centro, de la ciudad de Guanajuato, 1491 

Guanajuato, lo cual fue comunicado a la persona solicitante al correo electrónico 1492 

clauser@ugto.mx.  1493 

• 11:22 horas, se recibió la solicitud de cita por parte del doctor Armando Gallegos Muñoz, 1494 

quedando agendada su comparecencia ante la Comisión Especial el día viernes 16 de junio 1495 

de 2023, a las 12:30 horas, en la Sala Ashland ubicada en el tercer piso del Edificio Central 1496 

en Lascuráin de Retana número 5, Zona Centro, de la ciudad de Guanajuato, Guanajuato, 1497 

lo cual fue comunicado a la persona solicitante mediante el correo electrónico 1498 

gallegos@ugto.mx. 1499 

mailto:procesorg2023@ugto.mx
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• 14:00 horas, se recibió la solicitud de cita por parte del doctor Ricardo Valdez González, 1500 

quedando agendada su comparecencia ante la Comisión Especial el día viernes 16 de junio 1501 

de 2023, a las 13:30 horas, en la Sala Ashland ubicada en el tercer piso del Edificio Central 1502 

en Lascuráin de Retana número 5, Zona Centro, de la ciudad de Guanajuato, Guanajuato, 1503 

lo cual fue comunicado a la persona solicitante mediante el correo electrónico 1504 

rvaldezg@ugto.mx. 1505 

Asimismo, se recibieron otros correos electrónicos solicitando información de diversa índole, no 1506 

relacionada al proceso de designación, identificando y canalizando a las personas a distintas áreas 1507 

universitarias para su atención. Por otra parte, los planteamientos relativos al proceso fueron 1508 

atendidos por la Comisión Especial a través del mismo medio electrónico.  1509 

SÉPTIMO. En atención a lo dispuesto por las bases segunda y tercera de la Convocatoria, así como 1510 

en atención a las citas otorgadas los días jueves 15 y viernes 16 de junio de 2023, la Comisión 1511 

Especial se reunió para recibir la documentación por parte de las personas aspirantes, otorgando la 1512 

debida constancia de recepción de documentos a la doctora Teresita de Jesús Rendón Huerta 1513 

Barrera, al doctor Carlos Hidalgo Valadez, a la doctora Claudia Susana Gómez López, al doctor 1514 

Armando Gallegos Muñoz y al doctor Ricardo Valdez González. 1515 

OCTAVO.  El 20 de junio de 2023, la Comisión Especial envió un oficio al doctor Edgar René Vázquez 1516 

González, Director de Recursos Humanos de la Universidad de Guanajuato, solicitándole 1517 

proporcionar una hoja de servicios de cada persona aspirante a efecto de dar cumplimiento a lo 1518 

dispuesto por el artículo 75, fracción VIII, del Estatuto Orgánico de la Universidad de Guanajuato, 1519 

con relación a la base tercera de la Convocatoria emitida por esta Comisión Especial, en la cual se 1520 

establece que, “La Comisión Especial verificará, con base en los documentos presentados y en la 1521 

información institucional disponible, si la persona aspirante reúne los requisitos establecidos en el 1522 

artículo 20 de la Ley Orgánica, para otorgar el registro o negarlo a quienes no cumplan con alguno 1523 

de ellos.” 1524 

NOVENO. El 20 de junio de 2023, el doctor Edgar René Vázquez González, Director de Recursos 1525 

Humanos de la Universidad de Guanajuato, mediante oficio DRH O 1078/2023, remitió las hojas de 1526 

servicio con la temporalidad de experiencia académica dentro de la Universidad de Guanajuato y 1527 

copia de grado universitario de nivel superior de las personas aspirantes: doctora Teresita de Jesús 1528 

Rendón Huerta Barrera, doctor Carlos Hidalgo Valadez, doctora Claudia Susana Gómez López, 1529 

doctor Armando Gallegos Muñoz y doctor Ricardo Valdez González. 1530 

DÉCIMO. Finalmente, en atención a la dispuesto por el artículo 75, fracción VIII, del Estatuto 1531 

Orgánico de la Universidad de Guanajuato, con relación a la base tercera de la Convocatoria 1532 

correspondiente, la Comisión Especial se reunió el 4 de julio de 2023 para verificar el cumplimiento 1533 
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o incumplimiento de los requisitos a los que hace referencia el artículo 20 de la Ley Orgánica de la 1534 

Universidad de Guanajuato, con la documentación institucional disponible, así como los documentos 1535 

presentados por las personas aspirantes.  1536 

De los elementos documentales presentados y recabados por la Comisión Especial, así como de los 1537 

momentos de deliberación, se destacan las siguientes 1538 

CONSIDERACIONES: 1539 

PRIMERA. Esta Comisión Especial, con base en sus atribuciones, es competente para dictaminar 1540 

sobre el cumplimiento o incumplimiento de los requisitos de las personas aspirantes para ser 1541 

consideradas como candidatas o candidatos del proceso de designación de la persona titular de la 1542 

Rectoría General de la Universidad de Guanajuato para el periodo 2023-2027. 1543 

SEGUNDA. Del análisis y valoración de los elementos presentados y recabados, se ha concluido 1544 

que: la doctora Teresita de Jesús Rendón Huerta Barrera, el doctor Carlos Hidalgo Valadez, la 1545 

doctora Claudia Susana Gómez López, el doctor Armando Gallegos Muñoz y el doctor Ricardo 1546 

Valdez González satisfacen los requisitos señalados en la base segunda de la Convocatoria 1547 

aprobada por la Comisión Especial, así como los requisitos normativos contemplados en el artículo 1548 

20 de la Ley Orgánica de la Universidad de Guanajuato. 1549 

TERCERA. La Comisión Especial acordó por unanimidad de votos que, siendo las 14:15 horas del 1550 

4 de julio de 2023, ha concluido la etapa de validación de registros. Lo anterior encuentra su 1551 

fundamento en lo dispuesto por el artículo 75, fracciones II, VI, VII y VIII, del Estatuto Orgánico de la 1552 

Universidad de Guanajuato; y en las bases segunda y tercera de la Convocatoria para el proceso de 1553 

designación de la persona titular de la Rectoría General de la Universidad de Guanajuato para el 1554 

periodo 2023-2027.   1555 

Conforme a lo anteriormente expuesto, la Comisión Especial emite el siguiente 1556 

DICTAMEN: 1557 

ÚNICO. Con fundamento en lo dispuesto por el artículo 75, fracción VIII, del Estatuto Orgánico de la 1558 

Universidad de Guanajuato, la Comisión Especial para substanciar el  proceso de designación de la 1559 

persona titular de la Rectoría General de la Universidad de Guanajuato para el periodo 2023-2027 1560 

considera que la doctora Teresita de Jesús Rendón Huerta Barrera, el doctor Carlos Hidalgo 1561 

Valadez, la doctora Claudia Susana Gómez López, el doctor Armando Gallegos Muñoz y el doctor 1562 

Ricardo Valdez González, satisfacen los requisitos señalados en la base segunda de la convocatoria 1563 

aprobada por la Comisión Especial, así como los requisitos señalados en el artículo 20 de la Ley 1564 

Orgánica de la Universidad de Guanajuato. 1565 
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En tal virtud, se propone al Pleno del Consejo General Universitario que considere a dichas personas 1566 

como candidatas y candidatos y, por ende, que proceda su respectiva participación en el proceso de 1567 

designación de la persona titular de la Rectoría General de la Universidad de Guanajuato para el 1568 

periodo 2023-2027.  1569 

En ese sentido, se difundirían los proyectos de desarrollo y currículums respectivos, en los términos 1570 

de la base segunda de la Convocatoria, tal y como fueron presentados a la Comisión Especial.  1571 

Atentamente, 1572 
“La verdad os hará libres” 1573 

Guanajuato, Gto., a 04 de julio de 2023  1574 
 1575 

 Dra. Graciela Ma. de la Luz Ruiz Aguilar 1576 
 Secretaria de la Comisión Especial para substanciar el proceso de designación de la persona 1577 

titular de la Rectoría General de la Universidad de Guanajuato para el periodo 2023-2027 1578 

 1579 

Subsecuentemente, y al no existir intervenciones, la Presidenta sometió a consideración 1580 

del Pleno el dictamen respectivo, luego de lo cual, el Secretario registró unanimidad de 1581 

votos. 1582 

CGU2023-E3-03.- Con fundamento en lo dispuesto por los artículos 16, fracción XVIII, de 1583 

la Ley Orgánica; y 75, fracción X, del Estatuto Orgánico de la Universidad 1584 

de Guanajuato, el Pleno del Consejo General Universitario aprobó por 1585 

unanimidad de votos el dictamen que le presentó la Comisión Especial 1586 

para substanciar el  proceso de designación de la persona titular de la 1587 

Rectoría General de la Universidad de Guanajuato para el periodo 2023-1588 

2027, sobre el cumplimiento o incumplimiento de los requisitos de las 1589 

personas aspirantes para ser consideradas candidatas.  1590 

Con la aprobación del dictamen respectivo se ordenó la notificación a las personas 1591 

candidatas del acuerdo por el cual se autorizó su candidatura para poder continuar en el 1592 

proceso de designación referido.  1593 

CGU2023-E3-04.- Con fundamento en lo dispuesto por los artículos 16, fracción XVIII, de 1594 

la Ley Orgánica; y 75, fracción X, del Estatuto Orgánico de la Universidad 1595 

de Guanajuato, el Pleno del Consejo General Universitario acordó por 1596 

unanimidad de votos que la doctora Teresita de Jesús Rendón Huerta 1597 

Barrera sea considerada candidata en el proceso de designación de la 1598 
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persona titular de la Rectoría General de la Universidad de Guanajuato 1599 

para el periodo 2023-2027.  1600 

CGU2023-E3-05.- Con fundamento en lo dispuesto por los artículos 16, fracción XVIII, de 1601 

la Ley Orgánica; y 75, fracción X, del Estatuto Orgánico de la Universidad 1602 

de Guanajuato, el Pleno del Consejo General Universitario acordó por 1603 

unanimidad de votos que el doctor Carlos Hidalgo Valadez sea 1604 

considerado candidato en el proceso de designación de la persona titular 1605 

de la Rectoría General de la Universidad de Guanajuato para el periodo 1606 

2023-2027.  1607 

CGU2023-E3-06.- Con fundamento en lo dispuesto por los artículos 16, fracción XVIII, de 1608 

la Ley Orgánica; y 75, fracción X, del Estatuto Orgánico de la Universidad 1609 

de Guanajuato, el Pleno del Consejo General Universitario acordó por 1610 

unanimidad de votos que la doctora Claudia Susana Gómez López sea 1611 

considerada candidata en el proceso de designación de la persona titular 1612 

de la Rectoría General de la Universidad de Guanajuato para el periodo 1613 

2023-2027.  1614 

CGU2023-E3-07.- Con fundamento en lo dispuesto por los artículos 16, fracción XVIII, de 1615 

la Ley Orgánica; y 75, fracción X, del Estatuto Orgánico de la Universidad 1616 

de Guanajuato, el Pleno del Consejo General Universitario acordó por 1617 

unanimidad de votos que el doctor Armando Gallegos Muñoz sea 1618 

considerado candidato en el proceso de designación de la persona titular 1619 

de la Rectoría General de la Universidad de Guanajuato para el periodo 1620 

2023-2027.  1621 

CGU2023-E3-08.- Con fundamento en lo dispuesto por los artículos 16, fracción XVIII, de 1622 

la Ley Orgánica; y 75, fracción X, del Estatuto Orgánico de la Universidad 1623 

de Guanajuato, el Pleno del Consejo General Universitario acordó por 1624 

unanimidad de votos que el doctor Ricardo Valdez González sea 1625 

considerado candidato en el proceso de designación de la persona titular 1626 

de la Rectoría General de la Universidad de Guanajuato para el periodo 1627 

2023-2027.  1628 
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Antes de dar por terminada la sesión, la Presidenta dio cuenta que dado el nuevo cargo 1629 

como Secretaria General y Presidenta de esta sesión del Consejo General Universitario, 1630 

designación que se llevó a cabo el día de hoy; señaló que su posición en la Comisión 1631 

Especial correspondería a la Presidencia en la misma, por lo que se debía designar a una 1632 

nueva persona integrante, representante de una autoridad para completar la Comisión 1633 

Especial, y en su momento, la Comisión elegiría a una persona de entre sus integrantes 1634 

como Secretaria o Secretario de la misma, a modo de ser la figura que ella ocupaba previo 1635 

a la designación que se había hecho el día de hoy. 1636 

  

Por tal motivo, abrió un espacio para recibir las propuestas que el Pleno tuviera a bien 1637 

realizar para formar parte de la Comisión Especial. El Secretario registró la participación de 1638 

la doctora Gloria Cardona Benavides, Directora de la División de Arquitectura, Arte y 1639 

Diseño, quien propuso a la doctora Rocío Magali Barbosa Piza, Directora de la División de 1640 

Ciencias Sociales y Humanidades del Campus León. En seguida, la doctora Claudia 1641 

Gutiérrez Padilla, Secretaria Académica del Campus Guanajuato, propuso al doctor Miguel 1642 

Ángel Hernández Fuentes, Director de la División de Ciencias Sociales y Humanidades del 1643 

Campus Guanajuato. Posteriormente, Arlette Joselyne Bernal Cortés, estudiante de la 1644 

División de Ciencias de la Salud del Campus León, propuso a la doctora Isaura Arreguin 1645 

Arreguin, Directora de la División de Ciencias de la Salud e Ingenierías.  1646 

 1647 

La Presidenta dio cuenta de las propuestas y puso a consideración del Pleno las mismas; 1648 

en seguida, el Secretario dio cuenta del resultado de la votación de la siguiente manera: la 1649 

doctora Rocío Magali Barbosa Piza obtuvo 20 votos; para el doctor Miguel Ángel Hernández 1650 

Fuentes, se registraron 13 votos; y para la doctora Isaura Arreguin Arreguin, 14 votos. En 1651 

ese tenor, la autoridad designada parte de la Comisión Especial fue la doctora Rocío Magali 1652 

Barbosa Piza. 1653 

 

CGU2023-E3-09.- Con fundamento en lo dispuesto por los artículos 16, fracción XVIII, de 1654 

la Ley Orgánica; 44, 45, 47, segundo párrafo, y 75, fracciones I, II, y V, del 1655 

Estatuto Orgánico, ambos ordenamientos de la Universidad de 1656 

Guanajuato, el Pleno del Consejo General Universitario acordó por 1657 

mayoría de votos designar a la doctora Rocío Magali Barbosa Piza, 1658 

Directora de la División de Ciencias Sociales y Humanidades del Campus 1659 
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León, como integrante de la Comisión Especial para substanciar el 1660 

proceso de designación de la persona titular de la Rectoría General de la 1661 

Universidad de Guanajuato para el periodo 2023-2027.  1662 

 

Sin más asuntos pendientes por resolver, se tuvo por concluida la tercera sesión 1663 

extraordinaria del Consejo General Universitario CGU2023-E3, siendo las 13:00 trece horas 1664 

del día de su inicio. 1665 

En la ciudad de Guanajuato, Guanajuato, a 28 de julio de 2023.- El Secretario de la sesión 1666 
del Consejo General Universitario, Doctor Martín Picón Núñez.- Rúbrica 1667 
.   
LA QUE SUSCRIBE, DOCTORA GRACIELA MA. DE LA LUZ RUIZ AGUILAR, 1668 
SECRETARIA GENERAL DE LA UNIVERSIDAD DE GUANAJUATO, CON FUNDAMENTO 1669 
EN LO DISPUESTO EN EL ARTÍCULO 43 DE LA LEY ORGÁNICA DE LA UNIVERSIDAD 1670 
DE GUANAJUATO; ASÍ COMO EN LOS ARTÍCULOS 79 y 80, FRACCIÓN V, DEL 1671 
ESTATUTO ORGÁNICO DE LA UNIVERISDAD DE GUANAJUATO.    1672 
 

CERTIFICA   1673 
 

Que la presente copia obra en los archivos de la Secretaría General y corresponde al ACTA 1674 
DE LA TERCERA SESIÓN EXTRAORDINARIA DEL CONSEJO GENERAL 1675 
UNIVERSITARIO, CELEBRADA EL 28 DE JULIO DE 2023, aprobada por el Consejo 1676 
General Universitario mediante acuerdo CGU2023-O3-02, emitido en la tercera sesión 1677 
ordinaria del 11 de septiembre de 2023. DOY FE.   1678 


